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１ 市民意見調査（アンケート）の概要 

（１）目的 

複合施設（旧西中学校）は、公共施設の施設機能の移転・集約するだけでなく、地域住民や子育て世代

に求められる機能などを整備し、多様な市民ニーズを満たす施設を目指します。 

このため、市では、「複合施設（旧西中学校）基本構想（素案）」を作成し、これに基づき、市民が求め

る機能などについて、より多くの市民か意見を伺うため、アンケートによる意見調査を実施しました。 

これにより頂いた市民意見は、令和６年度に作成予定の「複合施設（旧西中学校）基本構想（案）」に

反映します。 

なお、市民意見は、アンケート以外にもヒアリングや市民意見交換会により、調査しており、この

結果については、別冊「令和５年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（ヒアリング）」、「令和

５年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（市民意見交換会）」を参照ください。 

 

 

（２）実施概要 

回答方法：①公共施設に設置された意見募集箱及びアンケート用紙（資料 P.72～75参照） 

［設置場所（市内１２施設）］ 

・各市民センター（東、西、南、北、大橋、富士見） 

・中央図書館 

・鶴ヶ島海洋センター 

・女性センター 

・老人福祉センター 

・庁舎 

・若葉駅前出張所 

②インターネットによる電子回答 

 

募集期間：令和５年１０月１日～１１月３０日 

 

対象者：全市民（市外も回答可能） 

 

周知方法：市広報やホームページ、SNSによる周知に加え、意見募集箱及びアンケート用紙を設置し

た市内１２施設で、出入口付近の目に留まりやすい部分にアンケート募集コーナーを設置

し、周知を図りました。 

 

 

 

 

  

アンケート実施の様子 
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２ 市民意見調査（アンケート）の内容 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたって、令和５年度に基本的な方針等を示した基本構想

（素案）を作成しました。 

このたたき台となる基本構想（素案）に基づき、市民意見を把握するため、アンケートによる調査を

行いました。 

（１）回答者のプロフィール 

   市民意見の回答者のプロフィールとして、住まい、年代、家族構成について、確認しました。 

 

（２）市民意見調査内容 

１）移転施設の機能について 

市では、「鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画」に基づき、老人福祉センター、障害者生活介護施 

設、発育支援センター、文化財整理室、鶴ヶ島海洋センターの体育館機能、市民テニス場を複合施

設（旧西中学校）に移転します。 

この移転にあたっては、移転施設が持つ主な施設機能をそのまま全て移転するのか、移転しなく

てもよいものはないか、また、移転施設にその他に必要と思われる新たな機能がないかを検討して

おり、これについて、意見調査を行いました。 

 

２）複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について 

市では、複合施設へ移転、集約する施設の他にも、校舎や体育館、校庭、学校プールに多様な市

民ニーズを満たす新たな機能の付加を検討しています。 

このため、市民が求める新たな機能について、どのような機能を求めているか把握するため、意

見調査を行いました。 

 

３）西中学校メモリアル機能について 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたり、西中学校の思い出を残すため、生徒に関する

歴史や閉校記念碑、その他、西中学校開校以来４１年の歴史などについて、メモリアルコーナー等

の設置を検討しています。 

このメモリアル機能の内容や思い出の残し方、その他西中学校の思い出を残すために必要だと思

うものについて、意見調査を行いました。 
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３ 市民意見調査（アンケート）の結果 

アンケートを実施した結果、合計３１０件（紙による回答１７１件、電子回答１３９件）の回答があ

りました。 

この頂いた市民意見について、結果をまとめ、整理しました。 

（１）回答者のプロフィール結果 

１）住まい 

最も多くの回答があった住まいは、新町で３７件でした。次いで、藤金が３６件、下新田が２９

件と多く、西中学校周辺の地域や人口の多い地域からの回答が多い傾向にありました。 

また、鶴ヶ島市外の回答も多く、市外からの複合施設（旧西中学校）に係る関心が高いことが分

かりました。 

 
 

 

２）年代 

最も多く回答のあった年代は、４０代で、２４．２％の

割合でした。次いで３０代が２１．３％と多く、若い世

代から、高齢者世代までの幅広い世代の市民から意見を

頂くことができました。 

 

 

 

 

３）家族構成 

最も多く回答のあった家族構成は、二世代世帯（親と

子）で、５２．９％の割合で過半を占める結果となりまし

た。 
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夫婦世帯

67 

21.6%
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（２）市民意見調査内容に関する回答結果 

１）移転施設の機能について 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、複合施設（旧西中学校）へ、下記の公共施設の移転を計画しており、移転施

設の主な機能を全て移転するかどうか検討しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これについて、移転施設の主な機能の内、移転しなくてもよいと思うものがあれば、

ご自由に記入してください。また、移転施設にその他に必要と思われる新たな機能が

ありましたら、ご自由に記入してください。 

 

 

 

 

 

 

 

  ＜結果＞ 

複合施設（旧西中学校）へ移転する施設機能の内、移転しなくてもよいと思う機能として、

回答の得られた市民意見は３１０件中２１件でした。 

また、移転施設にその他に必要だと思われる新たな機能については、「屋内運動施設、テニス

コート等にはシャワー室、更衣室、ナイター設備が必要である」等の意見が５件ありました。 

 

■移転施設の主な機能の内、移転しなくてもよいと思う機能の意見一覧（自由記入欄） 

〇移転しなくてもよいと思う機能の意見（計２１件） 

意見内容 年代/住まい 

市民テニス場はいらないと思う 10代以下/富士見 

市民テニス場 30代/中新田 

市民テニス場 30代/鶴ヶ丘 

市民テニス場 30代/藤金 

テニスコート 30代/脚折 

鶴ヶ島海洋センターや市民テニス場のスポーツ等 40代/羽折町 

全て移転しなくても良いと感じます 40代/藤金 

No 移転施設 主な機能 

１ 老人福祉センター「逆木荘」 浴室、集会室、機能回復訓練室など 

２ 障害者生活介護施設（きいちご） 静養室、訓練・作業室、医務室など 

３ 発育支援センター 指導訓練室、遊戯室、相談室、静養室など 

４ 文化財整理室 展示スペース、体験学習等活用スペースなど 

５ 鶴ヶ島海洋センター 屋内運動施設、シャワールームなど 

6 市民テニス場 テニスコート 

 

「移転施設の主な機能の内、

移転しなくてもよいもの」 

自由記入欄 

「移転施設に必要と思われる

新たな機能」 

自由記入欄 
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意見内容 年代/住まい 

市民テニス場 50代/藤金 

市民テニス場 50代/富士見 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）の主な

機能は移転しなくてよい。特に浴室や医務室などは人員確保や設置に余計

な経費や日々維持費もかかるのでいらない。税金を無駄にしないでほし

い。 

50代/新町 

鶴ヶ島海洋センター 天窓 50代/上広谷 

市民テニス場 50代/新町 

文化財整理室、鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場の主の機能はいいと

思う。 

50代/新町 

市民テニス場 60代/下新田 

市民テニス場 60代/高倉 

鶴ヶ島海洋センター 屋内運動施設 70代/藤金 

老人福祉センター「逆木荘」のそば道場はいらない。他の機能すべて移

転希望します。 

70代/下新田 

老人福祉センター「逆木荘」 浴室、集会室、機能回復訓練室 70代/藤金 

市民テニス場 70代/中新田 

老人福祉センター「逆木荘」浴室 70代/鶴ヶ島市外 

鶴ヶ島海洋センター 屋内運動施設、シャワールーム 70代/鶴ヶ島市外 

 

「移転施設の主な機能の内、移転しなくてもよいと思うもの」の回答の中には、その他にも、以下

７７件の意見をいただきました。 

〇移転施設の名称のみの意見（計３１件） 

意見内容 年代/住まい 

鶴ヶ島海洋センター 10代以下/藤金 

鶴ヶ島海洋センター 20代/新町 

鶴ヶ島海洋センター 30代/中新田 

鶴ヶ島海洋センター 30代/脚折 

老人福祉センター「逆木荘」 30代/松ヶ丘 

鶴ヶ島海洋センター 30代/鶴ヶ丘 

文化財整理室 30代/新町 

鶴ヶ島海洋センター 30代/五味ケ谷 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、発育支

援センター 

30代/新町 

鶴ヶ島海洋センター（今の場所で十分役割をはたしているから） 30代/鶴ヶ島市外 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご） 40代/新町 

老人福祉センター「逆木荘」 40代/富士見 

文化財整理室 40代/脚折町 
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意見内容 年代/住まい 

文化財整理室 40代/新町 

老人福祉センター「逆木荘」 40代/新町 

障害者生活介護施設（きいちご） 40代/脚折 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、発育支

援センター、文化財整理室、鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場 

50代/南町 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご） 50代/中新田 

障害者生活介護施設（きいちご）、発育支援センター 50代/町屋 

鶴ヶ島海洋センター 50代/藤金 

鶴ヶ島海洋センター 60代/松ヶ丘 

鶴ヶ島海洋センター  60代/南町 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、発育支

援センター 

60代/太田ヶ谷 

鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場 70代/下新田 

老人福祉センター「逆木荘」 70代/中新田   

老人福祉センター「逆木荘」 70代/鶴ヶ島市外 

老人福祉センター「逆木荘」 70代/鶴ヶ島市外 

文化財整理室 80代以上/新町 

老人福祉センター「逆木荘」 80代以上/中新田 

老人福祉センター「逆木荘」 80代以上/脚折 

老人福祉センター「逆木荘」 
80代以上/太田ヶ

谷 

 

〇移転に関する意見（計３１件） 

意見内容 年代/住まい 

老人福祉センター「逆木荘」は移転しないでください。ただでさえ本数

の少ないバスがバス停ごと消え去り生活できなくなります。 

20代/三ツ木新町 

鶴ヶ島海洋センター付近の子ども達の遊び場がなくなってしまうのが可

哀想だと思います。あの付近に住んでいる小学生が、子どもだけで西中学

校に行くのは少し遠いのではないでしょうか 

20代/柳戸町 

全てを少しずつ移転すると全て中途半端になりそう。5年ごとに新しく

校舎（廃校）が出てくるので、それぞれ１つ１つに集中させた方がよいの

では？ 

30代/脚折町 

老人福祉センター「逆木荘」は、学校を再利用するには機能的にも難し

そうに感じるため移転しなくても良いのではないか 

30代/富士見 

高齢者施設と児童施設を一緒にすると、（建物を分けたとしても）一部

の高齢者のストレスになり、結果として双方にとって居心地の悪い場所に

ならないか懸念あり 

30代/藤金 
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意見内容 年代/住まい 

鶴ヶ島海洋センターは移転しなくてもよいと思います。理由はほとんど

の施設は駅から遠い施設ですが、海洋センターは駅からも歩いて行ける範

囲にあり、それが利用者にとって利点になっている部分もあるからです。 

30代/五味ケ谷 

複合施設と言えど、全ての人を対象にするのは難しい。障がい者はその

方達に合った適切な場所が必要だ。子どもたちが走り回って行き交うよう

な場所に共同で使用するのは難しいと思う。 

30代/脚折町 

鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場が移転するとスペースがなくなって

しまうのではないか 

30代/下新田 

移転して集約すると活気が出て良いですね。 

反面、一か所集中によるリスクも出てきそうですね。 

事故や災害が起きたときに全ての機能がとまってしまう可能性など。 

 集約はしつつ、既存の施設もいくつかは残せればベストですが、財政を

考えると難しいのでしょうか？ 

40代/脚折 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）は移転

してほしくない。 

 市民の複合施設といいつつ結局高齢者と障害者のための施設になりそう

でいや。 

40代/下新田 

老人福祉センターは大規模な改修が必要と思われる。素人意見ですが、

安全面・機能面において平屋で立て直しのほうが利用者も安心では？ 

 子供が西中に通っていましたが、窓まわりドアまわりは酷いし、廊下は

冬寒い、声は響くし、子供だから大丈夫だったかもしれないが、高齢者に

は向かない環境です。いくらかけてどこまで改修するつもりなのか？ 

40代/町屋 

老人福祉センター「逆木荘」は別の場所がいいと思う。エレベーター等

つけるのかもしれないが、高齢者に2階、しかも学校のような場所は向い

ていない。災害で停電したら逃げることができない。人も出てくると思う

ので、別の場所の平地にした方がいい。市内の古い施設の昨日を全て西中

に集めればよいという考えはやめて欲しい。 

40代/新町 

発育支援センター：複合施設に入れ込むメリット（利便性）が感じられな

いため。 

40代/藤金 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、発育

支援センター、文化財整理室は移動することにより利用者の負担が大きく

なると思う 

50代/新町 

老人福祉センター「逆木荘」はいらないと思う 

子どもたちや若い世代が集まれる場がいい。 

50代/脚折 

発育支援センターは、保育園とそばの今のままがよいと思う。 50代/新町 

市民テニス場はぜひお願いします。 50代/新町 

鶴ヶ島海洋センターは西中と距離があるため残した方がよい 50代/鶴ヶ丘 
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意見内容 年代/住まい 

発育支援センター：地元の人の行ける距離が望ましい。 

市民テニス場：テニスコートは、自転車で行ける範囲の近場にある方がよ 

 い。移転元の住民、特に高齢者には不便になる。 

60代/太田ヶ谷 

市民テニス場は太田ヶ谷の運動公園内またはその隣接地に移転する方が

良いと考えます。西中学校跡地は福祉関係の施設にまとめる方が、地域の

機能性としてもマッチするものと思います。 

60代/藤金 

市民テニス場は抽選しても取れないことも多いのでそのまま残していた

だけると、市民テニス場と旧西中の場所でならとりやすくなると思いま

す。 

60代/藤金 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、市民

テニス場について移転ではなく、既存のものを残して増設でよいと思いま

す。 

60代/鶴ヶ島市外 

老人福祉センター「逆木荘」は必要。障害者生活介護施設（きいち

ご）、発育支援センターは移転しない（本人たちの静養のため）。文化財

整理室は必要。鶴ヶ島海洋センターは必要。市民テニス場は数人（8人く

らいでは）では使わないように。 

70代/脚折 

市民センターの図書館も移転すべき 70代/下新田 

障害者生活介護施設（きいちご）です。障碍者の人によって症状はさま

ざまですが、奇声を発する人もいて、慣れないひとにとっては驚いてしま

す。きいちごさんは、今の場所で。 

70代/下新田 

老人福祉センター「逆木荘」（2階は利用しにくい。交通の便が悪い） 70代/藤金 

4.文化財整理室5.鶴ヶ島海洋センタ―は、駐車場の回転率を考えると、

西中後に不向き、高齢化と少子化で、駐車場からの移動距離の安、近、

短、を重視と、駐車場の回転率、現在ある施設は、駐車場が平坦では無く

距離が遠距離で大変。 

70代/藤金 

老人福祉センター「逆木荘」は老人が2階に行くだけでも大変なので活

動には不向きである 

70代/上広谷 

老人福祉センター「逆木荘」 私なんか遠くなって来るので、今の所で

いいと思う。西中の所だと遠くなるので行けなくなります。こまります。

今の所でいいとおもいます。少し駅方面発達してほしいです。 

80代以上/五味ケ

谷 

借地上の施設を優先して。市民テニス場は運動公園で良い。 80代以上/脚折町 

鶴ヶ島海洋センターは修理し利用可能にして欲しい 80代以上/鶴ヶ島

市外 

   

〇移転した方がよいと思う機能の意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

全て移転してもいいと思います。 40代/新町 

全て移転で良い。 40代/鶴ヶ丘 
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〇その他（計１３件） 

意見内容 年代/住まい 

室内外の運動施設の所に静養室を一緒にするのは落ち着けない 30代/藤金 

老人福祉センター「逆木荘」、鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場は不用 40代/鶴ヶ丘 

老人福祉センター「逆木荘」は、デイセンター（一部宿泊施設として併

用）が望ましい。送迎などもつるワゴンを活用することで、利便性があが

ると考える。 

 障害者生活介護施設（きいちご）は、特別支援学校とコラボして活用し

ていくべき。職業につながるキャリア教育としての設置が望ましい。 

 発育支援センターは、未就学児の保護者に特化した施設としての活用が

望ましい。少子化を逆手にとって、これから鶴ヶ島市で子育てしようと思

ってもらえる手厚い施設としていくことが望ましい。 

 文化財整理室は、美術室や技術室を活用し、職場体験としての施設や農

業体験を座学で学べるような機能を有した場所となるように計画すること

が望ましい。 

 鶴ヶ島海洋センターの屋内運動施設及びシャワールームは、メインアリ

ーナ・サブアリーナ席を有する施設にすることが望ましい。 

市民テニス場は、全天候型とし、近隣住民へも配慮することが望ましい。 

40代/下新田 

テニスコートを全てオムニコートにし校庭も半分くらいオムニコートに

し残りを駐車場にして国体などにも対応できるテニス専用施設にする事が

できれば色々な小さな大会もでき人が沢山きて地元も潤うのではないかと

思います。 

 またテニスは生涯スポーツとしてできますので市民の健康も期待でき医

療費の削減になるのでは。 

40代/脚折町 

給食メニューを提供するカフェ。ただ、来て利用するだけの施設ではな

く飲食スペースを作って欲しい。学校の教室、机で食べる給食など、他に

ない推しポイントが必要。 

40代/新町 

つつじホーム 40代/鶴ヶ丘 

老人福祉センター「逆木荘」、障害者生活介護施設（きいちご）、発育

支援センター、文化財整理室、鶴ヶ島海洋センター、市民テニス場の移転

に当たり、主な機能で共有できるものは相互利用出来るようにして使える

ものにすると良いと思います。 

50代/下新田 

老人福祉センター「逆木荘」について、集会室や訓練室が移転するのは

いいと思うが、浴室をつくるためには新たに浴槽や手すり、着替えるため

の広い部屋、冷暖房等、揃えなければならないものがたくさんあり、他の

施設と一緒にしてもすぐに手狭になると思う。 

50代/新町 

エレベーターの設置が難しい為に地域交流スペースで地産のもの販売発

達障害の方の育成も兼ねた施設をどうかと考えています 

50代/新町 

市民テニス場は水はけもよく、ラインなども比較的きれいなので、引き

続き利用したい。 

50代/鶴ヶ島市外 
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意見内容 年代/住まい 

鶴ヶ島海洋センターの体育館は引き続き利用可能にしてほしい 50代/鶴ヶ島市外 

老人福祉センター「逆木荘」の浴室の機能は西中学校で確保できるので

しょうか？浴室がなくなると多くの人が困ると思います。良くわからない

のですが、老人福祉センター「逆木荘」の浴室は残した方が良いと思いま

す。また老人福祉センター「逆木荘」に頼っている高齢者にとって場所が

変わるのは、いかがなものかとおもったりもします。まあ、なれるしかな

いのでしょうが… 

60代/太田ヶ谷 

高齢化に伴う老後福祉施設等の活用がよいと思います。 60代/新町 
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■移転施設に必要と思われる新たな機能の意見一覧（自由記入欄） 

〇移転施設に必要と思われる新たな機能の意見（計５件） 

意見内容 年代/住まい 

屋内運動施設、テニスコート等にはシャワー室、更衣室、ナイター設備

が必要である。 

30代/藤金 

市民テニス場のナイター利用希望 40代/新町 

市民テニス場 クレイコートで照明をつけて欲しい 50代/下新田 

老人福祉センター「逆木荘」の浴室は天然温泉にする。同時に水泳用プ

ール（温水）を設置する。軽食用喫茶店と休養室を設置する。 

80代以上/脚折町 

市民テニス場を移転に必要な新たな機能 

①大会開催出来るよう6面以上のコート 

②コートの向き現在東西に向いているため夕陽がまぶしい南北に向いたコ

ート 

③オムニコート（南側に森があるため冬は凍結する） 

④1～2面夜間照明 

⑤ベンチに日よけ 

80代以上/上新田 

 

「移転施設に必要と思われる新たな機能」の回答の中には、その他にも、以下１１８件の意見をい

ただきました。 

〇スポーツに関する意見（計２４件） 

意見内容 年代/住まい 

市民体育館 10代以下/新町 

テニスコートの代わりにスケボーなどができる場所にしては？ 10代以下/富士見 

室内プール 20代/柳戸町 

バスケ等ができる広い体育館スペース。 30代/新町 

校庭を人工芝に張り替えて、総合運動場の設置（陸上競技、運動会、各

種スポーツイベント等に使用） 

40代/下新田 

芝生のサッカー場 40代/脚折町 

屋内プール 40代/脚折 

屋内プール 50代/新町 

ナイターライト 50代/藤金 

体育館開放 50代/脚折 

テニスの人口が多く、現在でも予約とる事がきびしい。テニスコートが

利用しやすく大会が出来るように整備してほしい。 

50代/新町 

テニスコートはオムニコートを希望します 50代/太田ヶ谷 

更衣室、シャワールーム、運動がスムーズに行えるよう壁の色を濃くして

欲しい。 

50代/新町 

できればオムニコートにしていただけると多少の雨でも使えるのでかえ

て欲しいです。 

50代/鶴ヶ島市外 
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意見内容 年代/住まい 

市民テニス場（主な機能：テニスコート）他自治体と比較し圧倒的に少

ない上、抽選倍率も高く、テニスコート増設を望みます。 

60代/南町 

テニスコートについて、公式試合等が開催できるよう下記のとおり改修

を希望します。 

・オムニコートを６面以上とする。（コートの維持管理が容易なオムニコ

ートとする。大会参加組数から、最低６面以上が必要。） 

・コートの長辺を南北に配置。（競技施設設置要領による。東西配置だ

と、午後太陽光により眩しくて競技できない。） 

60代/脚折町 

テニスコートは現状のクレーコートからオムニコートに機能変更するの

が良いと考えます。現在の市民のテニス愛好者はクレーコートでのプレイ

は敬遠し、近隣自治体（坂戸市、川越市、日高市、狭山市）の運営するオ

ムニコートに流出しています。オムニコートができれば、身近なところで

プレイする人も増えるものと思います。 

 さらに４面が６面になれば県内の大会も開催できるようになり、若い層

のテニス人口も増えていくものと思います。 

60代/藤金 

運動公園の様な施設を西にも作って欲しい。（ウォーキングできるよう

な） 

60代/下新田 

壁打ちテニス場、トレーニング室、エレベーター、管理人室、社会体育

倉庫、武道場（柔道、剣道、弓道） 

60代/上新田 

シャワー、黒っぽい壁、カーテン、天上 60代/太田ヶ谷 

市民テニス場はオムニコートとし、用具の収納を大きくしっかりした倉

庫にする事が必要 

60代/鶴ヶ島市外 

会員（有料）が利用できるスポーツジム的施設（川越ピコア的）と、校

庭等利用のグランドゴルフ場 

70代/下新田 

市民テニス場移転の際には、膝に優しいオムニコートにしていただくこ

とを切に希望します。 

70代/鶴ヶ島市外 

GG場 70代/鶴ヶ島市外 

 

〇子育て支援に関する意見（計２１件） 

意見内容 年代/住まい 

児童館などにしてはいかがですか？子供の遊び場がこの街は少ないと思

います。 

 廃校なら校庭もあり広いでしょうから、遊具などを新設して子供のため

の場所にしていただきたいです。 

20代/三ツ木新町 

子供が室内で遊べる施設が欲しい 20代/下新田 

夏に公園などで遊ばせることが難しいので屋内に遊具スペースが欲し

い。日立市にある「ハレニコ」のように有料でもうれしいです。 

30代/脚折 

児童館以外に、子供が雨の日に体を動かせる施設がないためそんな場所

が欲しい 

30代/富士見 
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意見内容 年代/住まい 

子供がどんな季節でも無料で遊べる施設 30代/脚折町 

子どものための施設 30代/新町 

ズリバイやハイハイをはじめた赤ちゃんが天候を問わない室内でも安全

に遊べる、体を動かせるスペース（東京おもちゃ美術館や都内にある支援

センターのような）があると嬉しい。歩けるようになるまでの子供が遊べ

る場所が近隣では少ない、ない？（土日、埼玉県内ほんとに少ない）もち

ろん有料可！！ 

30代/藤金 

遊具のある広い公園 30代/藤金 

未就学児、小学生の室内遊び場。児童センター以外の場所。 30代/松ヶ丘 

こどもの外遊び場、遊具等 30代/脚折 

子育て支援センター 30代/五味ケ谷 

子供たちが放課後自由に使用できる場所や施設 30代/鶴ヶ島市外 

デイセンター（一部宿泊施設も併用）及び放課後児童クラブ等の設置 40代/下新田 

子どもがいられる児童館のような場所公園も少ないし児童館以外の子ど

もたちが安心していられる居場所が欲しい 

赤ちゃん～未就学児がいられるプレイルームが鶴ヶ島は極端に少ない 

40代/下新田 

子ども食堂、児童館 40代/下新田 

小学生が安心して学べる、遊べるを兼ね備えた場所（児童館、図書館市

民センター以外で暑い夏場や寒い冬場の遊び場所が限られているため） 

40代/富士見 

遊具を校庭に設置する（小さい子、大きい子用の両方） 40代/藤金 

幼児、子供の雨天（夏の日）の時の遊べる場所 40代/脚折 

子育てセンター 児童館 50代/中新田 

学童保育的なものの設置 50代/中新田 

乳幼児の屋外遊び場 80代以上/脚折町 

 

〇生涯学習に関する意見（計１６件） 

意見内容 年代/住まい 

不登校の子供が通えるフリースクールや第3の場所を設置してほしい 10代以下/脚折町 

自習室を作ってほしいです 
10代以下/鶴ヶ島

市外 

不登校などの子が通える施設 30代/下新田 

音楽活動が可能な防音設備のある施設 40代/新町 

図書室や旧パソコン室等を不登校支援教室として使用 40代/下新田 

音楽室を広げた、コンサートホールの設置（合唱コンクール、各種コン

サート等に使用） 

40代/下新田 

空き教室を貸し出す。市民センターのような感じで。調理室、音楽室、

フリースペースなど。一般の若い世代も利用したいと思う内容に。 

40代/新町 

図書館 50代/脚折 



 

14 

 

意見内容 年代/住まい 

大人の学びの場 50代/南町 

鶴ヶ島は高齢者と小さな子供に対しての配慮は沢山ありますが、中学生

や高校生への取り組みが少ないように感じます。 

 そこで、中高生が勉強できるスペースがあるといいのではないか、と思

いました。 

 うちの子供達が中高生の頃、学校や図書館は早く閉まるし、飲食店も長

時間勉強に使えないなど、自宅以外で勉強できる場所が少なくて苦労しま

した。出来れば、机も隣との仕切りがあるものだと、より活用できると思

います。 

50代/上広谷 

不登校児童生徒のための施設 50代/上新田 

会議室、集会室 50代/新町 

近隣の町、市の発表の場も作る（歌、ダンス等） 60代/脚折 

集会室 60代/羽折町 

会議室（50名程収容） 70代/藤金 

カラオケ 70代/藤金 

 

〇具体的な整備内容に関する意見（計１１件） 

意見内容 年代/住まい 

エアコン。壁面を暗くしてほしい（シャトルが見にくいため） 30代/富士見 

海洋センターの利用率が高いので、体育館が必須、エアコン（体育館） 40代/藤金 

複合施設にするには、駐車場を十分に確保することが条件になるかと思

います。 

 バスの本数やルート充実はもちろんですが、駐車場が多ければ若い人も

積極的に活用できます。 

 老若男女問わず、親子連れ、週末は3世代でも利用できると魅力的。 

 お年寄りも子どもも賑やかに楽しめる施設になると、住みよい鶴ヶ島に

なっていく！と期待します。 

40代/脚折 

エアコン（冷暖房）。光量調節できる照明 50代/上広谷 

エアコン 50代/藤金 

エアコン。壁の色くらくしてほしい 50代/鶴ヶ丘 

エアコン。壁面を暗くしてほしい 50代/鶴ヶ丘 

冷房、更衣室、シャワー室 60代/南町 

冷暖房完備、オーディエンスが座れる、可動式椅子が必要 60代/三ツ木 

エアコン 60代/松ヶ丘 

老人福祉センター「逆木荘」の浴室使用にシャワー出しっぱなしの者がい

ます。新しい施設の浴室には自動止栓が必要 

70代/上新田 
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〇多世代交流に関する意見（計７件） 

意見内容 年代/住まい 

市民の交流の場 10代以下/藤金 

食堂がほしいです 10代以下/上広谷 

カフェは必須給食が食べられるようなレストランがあるといい 40代/上広谷 

食事などができる所、カフェとか 50代/新町 

お年寄りと子供が交流できるスペース 50代/鶴ヶ島市外 

喫茶、軽食ができるところが欲しい 70代/中新田 

喫茶食堂 70代/町屋 

 

〇健康増進に関する意見（計７件） 

意見内容 年代/住まい 

屋内運動施設にトレーニングジムがあったらよい 30代/脚折 

坂戸市、日高市にあるようなトレーニングルーム 30代/下新田 

老人デイサービス 30代/下新田 

ジム器具など運動設備。大人、子供向けのヨガやダンス教室。 30代/新町 

地域包括支援センター（西中学校周辺の高倉地区は市バス少ない。高齢

者が住やすい環境拠点となるように） 

30代/高倉 

デイセンター（一部宿泊施設も併用）及び放課後児童クラブ等の設置 40代/下新田 

高齢者のための農園：西中学校には、囲いがあるので外に出る心配も、外

から入られる心配もないので、安心して体を動かせ

る。 

60代/太田ヶ谷 

 

〇バリアフリーに関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

エレベーター 60代/羽折町 

保健センタ―の駐車場が、狭く落差があり、第2駐車場は、隣の保育園

の駐車場を越えて、遠回りして腰痛や膝の痛みを抱えて雨天の日や寒い日

は、大変辛いです、車椅子やベビーカーで行く市民の事を 

70代/藤金 

エレベーター又はエスカレーター 70代/下新田 

１F～４Fまでのエレベーター機能（給食の業務用エレベーター）はその

まま残してください。１F玄関フロアの正面から４Fまでのエレベーター

が必要として希望。 

70代/下新田 

エレベーター 70代/町屋 

エレベーター 70代/中新田 

 

〇地域利用に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

若葉出張所のような市役所のサテライト 40代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

市民センター 50代/富士見 

市民のイベント企画の会場や、ワークショップ等の会場利用も可能に

して欲しい 

60代/藤金 

 

〇ゼロカーボンに関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

立地の良さ（太陽光の活用）を生かした電気自動車の充電設備の設置

（駐車場等活用し、休日等はマルシェ他に活用） 

40代/下新田 

各屋上に、太陽光発電と蓄電池の設置で、節電を。 70代/藤金 

環境を考えていた設備、太陽光パネル、ヒートポンプ、カーボンニュー

トラルを考えたい。 

70代/下新田 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

避難場所に障害のある方の一室が設けられていません。すぐにでも一室

では足りない、ワンフロア必要かと。それでも足りないかと考えます。 

40代/藤金 

 

〇その他（計１９件） 

意見内容 年代/住まい 

病院施設などの医療機関 10代以下/富士見 

ポケモン関連施設 20代/中新田 

公園 30代/中新田 

全てを少しずつ移転すると全て中途半端になりそう。5年ごとに新しく

校舎（廃校）が出てくるので、それぞれ１つ１つに集中させた方がよいの

では？ 

30代/脚折町 

浴室、集会施設 30代/松ヶ丘 

今後また感染症等蔓延した場合、簡易的な検査センター、もしくは検査

キットを配布できるような場があれば良いなと思います。必要時に坂戸鶴

ヶ島の休日診療所のサポートが出来るような。 

30代/脚折 

直接の施設の機能ではないですがつるワゴンやつるバスなど、交通機関

のさらなる充実を希望します。 

30代/五味ケ谷 

そもそも西中廃止に同意していない。鶴中を複合施設にすればよい。 40代/新町 

・地元の産業を促進するような、障害者が働けるようなカフェやショップ 

・下の質問に音楽施設とあったので、音楽で鶴ヶ島市を盛り上げて行ける

ように（鶴のようなスターを排出したい！ 音楽の発表の場以外にも、

市民が練習できる場を設置したらいいと思う。カフェができるなら、そ

こで発表できる場を設けるのも良さそう！ 

40代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

借地であれば土地の返却をして、市の財政の支出を抑えてほしい。古く

なったインフラの整備や小中学校の給食費の補助、保育園、幼稚園の遠足

代の補助などに使ってほしい。 

40代/藤金 

つつじホーム 40代/鶴ヶ丘 

歴史や自然が感じられる施設 50代/南町 

フィルムコミッションとしての設備。市内にＩＣが２つもあり利便性が

よいので、もっと誘致すべきと考える。 

50代/新町 

浴室がせまい。銭湯にしてください。 60代/藤金 

移転施設は、同じ人が使って独占しないように。一人でも使える施設の

機能を作るように。 

70代/脚折 

マッサージの機械、交通の便を良くしてください。 70代/三ツ木新町 

西部地区は施設が少ないためよいと思います。 70代/町屋 

軽食 70代/中新田 

西部地区は市からの恩恵をあまり受けていない。歩いて行ける所なら老

人福祉センター「逆木荘」を重視したい。 

70代/下新田 
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２）複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について 

①校舎 

＜アンケート設問内容＞ 

あなたが思う校舎の新たな機能案について、市の案に近いものがありましたら、該当

するものに、チェック☑してください。（複数チェック可） 

No チェック 新たな機能案 

１ □ 自治会の活動など、地域住民の利用 

２ □ 幼児や子どもが遊べるような利用 

３ □ 様々な世代が交流できる利用 

４ □ 
災害対策施設として、防災啓発や災害時の屋内避難所としての

利用 

５ □ 既存の音楽室を活用した音楽活動ができる利用 

この案以外にも、あなたが考える新たな機能案などがございましたら、ご自由に記

入してください。 

 

 

  

 

 ＜結果＞ 

市民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見の

内、校舎部分に係る意見をまとめました。 

この結果、校舎で最も多かった意見は、「幼児や子どもが遊べるような利用」で１６４件（２

３．７％）及び「災害対策施設として、防災啓発や災害時の屋内避難所としての利用」で１６４

件（２３．７％）、次いで、「様々な世代が交流できる利用」１２８件（１８．５％）、「既存の音

楽室を活用した音楽活動ができる利用」１２７件（１８．４％）、「自治会の活動など、地域住民

の利用」で１０９件（１５．８％）でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記入欄 

 

164件

23.7%

164件

23.7%

128件

18.5%

127件

18.4%

109件

15.8%

幼児や子どもが遊べるような利用

災害対策施設として、防災啓発や災

害時の屋内避難所としての利用

様々な世代が交流できる利用

既存の音楽室を活用した音楽活動が

できる利用

自治会の活動など、地域住民の利用

■校舎に求める新たな機能割合 

合計件数：６９２件 
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■校舎に係る市民が求める新たな機能の意見一覧〔自由記入欄〕（計１０７件） 

〇生涯学習に関する意見（計３８件） 

意見内容 年代/住まい 

自習室 
10 代以下/鶴ヶ島

市外 

資料館 20代/脚折町 

市内で音楽もできるスペースが少ないので、音楽室はぜひ残してほしい 30代/中新田 

音楽室で吹奏楽の練習したいです 30代/鶴ヶ島市外 

音楽サークルに所属している人たちの練習場として活用されるとありが

たいです。楽器も利用できるとうれしい。（ドラムなど） 
30代/鶴ヶ島市外 

大型打楽器も残していただいて、○○○（吹奏楽団名）で使わせてください 30代/鶴ヶ島市外 

音楽室を広げた、コンサートホールの設置（合唱コンクール、各種コンサー

ト等に使用） 

図書室や旧パソコン室等を不登校支援教室として使用 

40代/下新田 

空き教室を貸し出す。市民センターのような感じで。調理室、音楽室、フ

リースペースなど。一般の若い世代も利用したいと思う内容に。 
40代/新町 

映画館 ライブができる施設芸術的な活動ができる施設を作ってほしい。 40代/上広谷 

市内在住の方で作った絵や作品等の販売が出来る場所はどうでしょう。 40代/羽折町 

社会人向けのカルチャースクールの充実 40代/脚折 

校舎は市民センターのように貸出すのはどうでしょう。 

音楽室はバンドや合唱などの練習スペースとして貸し出せそう。 

家庭科室のミシン、技術室の工具、理科室の実験器具、美術室のイーゼル、

体育館のボールや得点版など、学校ならではのお宝がたくさんありそう。 

市民センターより充実した備品をアピールすると、利用者が増えそうです。 

40代/脚折 

職業訓練のように、何か資格やスキルを身に付けられるような講習をやる。 40代/鶴ヶ丘 

中学校吹奏楽部が保有する楽器は宝の山です。楽器は使われなければ壊れ

てしまいます。市内に音楽サークルが沢山あります。市民センターのように、

音楽室や楽器を貸していただきたいです。 

楽器は旧西中の備品として、音楽室は市民センターくらいの価格で。 

市内に○○○（吹奏楽団名）という子育て世代中心のメンバーで活動して

いる吹奏楽団があります。私たちは楽器を使います。 

でも楽器も持っていません。活動墓所も限られています。中学校の保有す

る楽器が使われず壊れていくのは胸が痛みます。 

40代/鶴ヶ丘 

今やっている市民大学を全部ここでやればいい。学びたい人向けの学校と

して使えば良い。学校なんだから。一部を学生向けの塾にしても良いだろう

し、図書館以外の学習スペースとしても良さそう。 

 学校をドロップアウトした子供向けのリハビリでも良いだろうし、逃げ場

所となるような場所でも良い。 

発達支援の教室だって良い。  

学ぶために老若男女が集える学校でもよいのでは？ 

40代/藤金 
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意見内容 年代/住まい 

市民大学塾の講義を行う機能 40代/藤金 

大人から子供まで様々な習い事が出来る学びの場を作ってほしい。英会

話、音楽、ダンス、スポーツ等、この場所にくれば色々と選べるようになっ

たら便利だと思う。 

40代/中新田 

フリーの学習スペース。 40代/町屋 

音楽室を一般の吹奏楽団体や音楽団体に貸してほしい 40代/三ツ木 

持っている楽器も貸し出すなど活用して欲しい 40代/南町 

音楽室を地域の活動に使用できるように、楽器なども残してもらえると良い 40代/鶴ヶ島市外 

防音がある音楽室は、鶴ヶ島で活動している音楽団体で使いたい。私は○

○○（吹奏楽団名）なのですが、使う事ができたらとても助かります。 

40代/鶴ヶ島市外 

もの作りのできる場所（木などを使った）鶴ヶ島や埼玉の歴史や文化を感

じられるような。 

50代/南町 

テレビ、勉強、PCや手続きなどを歳をとったので聞けたりするとありが

たい。 

50代/下新田 

教室をギャラリーとして、展示、販売等に使用してみてはと思います。 50代/新町 

そもそも学校であるので体育館、音楽室等ダンスチームとかその他バスケ

など貸出音楽室も練習場所として防音設備が出来れば良い 

50代/新町 

卓球場、囲碁、将棋、ダンスなどの教室の広さレベルでできるスポーツ、

娯楽施設（Wi－Fi機能） 

50代/鶴ヶ丘 

現在不登校や教室に入れない児童・生徒が増えていることが社会問題とな

っていますが、その受け皿があまりにも少ないのが現状です。 

 なので、適応教室ではなく、学びの多様化学校（不登校特例校）の新設と、

辛い時に誰もが気軽に利用することができる子どもの第３の居場所の提供

が必須であると思います。 

 公立の学校に馴染めない子どもの保護者が多大な経済的負担を強いられ

ることなく、安心して過ごせる場所をぜひ旧西中学校に作って欲しいです。 

50代/脚折町 

各小中高の不登校生徒が安心して通えるセカンドスクール。出席すれば単

位取れる仕組みで学年ごとに部屋分け。混ざり合いの部屋設ける。 

50代/上広谷 

地域の中高生が自習したり、交流ができる部屋、イメージとしては青少年

センターのような機能をぜひプラスして欲しいです。 

この年代は地域の中に居場所があまりありません。が、地域でどんな活動

が行われているのか、自分たちもそこに参加できるのではとイメージできる

のが複合施設の良さだと思います。元中学校の施設だったからこそ、ぜひ中

高生世代をターゲットにした機能を作ってください。 

50代/上新田 

中学部活動の地域以降のための活動、特に文化部用の利用。学習補修機能 50代/脚折 

市民オーケストラや吹奏楽団やバンドなどが使えたらいいと思う 50代/富士見 

可能であれば小さな野外活動ができる（野外炊飯や２～３人の野外活動）

利用 カラオケ利用（今逆木荘にあります） 

 

60代/太田ヶ谷 
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意見内容 年代/住まい 

市役所の会議室が足りない事が多いので、市の会議室利用 

市の様々な団体が活動を発表展示できる利用（今は市役所のロビーを使

用。もちろんロビーもとても良い空間ですが） 

 市民サークルの部屋 

60代/太田ヶ谷 

サークル活動、作品発表の場、展示 60代/鶴ヶ島市外 

絵画が展示できるスペースを作る。一人でも気軽に展示できるスペース 

自治会は近所みんな脱会しました（老齢のため、小家族のため） 

グループ学習に使って、入会、脱会を自由な活動の利用。 

70代/脚折 

音楽室などの利用はサークル活動だけの利用でなく、ピアノを弾きたいと

か、設備のない自宅でのレッスンができる様、有料でもいいので借用させて

ほしいです。 

70代/中新田   

体育館などは、大きなイベント、コンサートなどに多目的に使用 70代/下新田 

 

〇多世代交流に関する意見（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

給食を食堂として提供できる施設があると面白い。給食センターの食事を

配食して食べられると懐かしの味を食べに若い世代もやってくると思う 

30代/高倉 

室内には食事ができるスペースがあると嬉しい。児童館で遊んでお昼を食

べて帰ることができたら楽だ。食事スペースでは高齢者や障害者施設の方が

レストランを運営できたらよりよい。 

30代/脚折町 

他の階にはお年寄りが気兼ねなく（ショートステイなどは敬遠しがち）使

える施設を併設し、おもちゃ美術館のようなものの中ではお年寄り世代から

昔遊びをならったり、おもちゃをなおしてもられたりできる場所があるとよ

い。 

30代/脚折町 

上半分を大型保育園、下半分を大型老人ホームにして子供達と老人のコミ

ュニケーションがとれる機会ができれば子供は人間力が培われるし老人は

ボケ防止になる。 

 大型保育園があれば若い世代が鶴ヶ島市に移住してきてくれて人口減に

歯止めがかかるのでは 

40代/脚折町 

地域のお店のもの、もしくは美味しいランチを提供してくれるようなカフ

ェとか、安い野菜や地域の特産品や美味しいもの、素敵な雑貨など販売する

ところがあって、そこに人が集まってくるといいと思う。 

鳩山のマルシェのような。 

更にそこで障害者が働けたら最高だと思う。（鳩山は日本一幸せな自治体

と言われているので、いいところは真似したらいいと思う） 

また、調理室など使える機能はそのまま残してもいいのかなと思う。 

40代/新町 

手作りの作品やお菓子等の販売スペース、ちょっとしたカフェスペース。 40代/町屋 

色んな年代遊びの幼児から高齢者まで交あえる場所。 

絵本や本などが置いてある！なんて素敵！こんな場所があれば良いですね。 

50代/上広谷 
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意見内容 年代/住まい 

若者に人気のある飲食物を提供できるカフェを作り、集える場所を提供 50代/下新田 

調理室を使って、料理が得意なシルバーさんなどが「おふくろ食堂」など

やるのはどうでしょうか。 

子供食堂、独居高齢者がおしゃべりしながら週に 1 回か２回ぐらいは楽

しく食事してほしい。そんな施設を望みます。 

安くておいしい食堂があれば全体の利用率も上がると思うのです。 

50代/新町 

地域のシンボルとなるような cafeスペース 50代/南町 

１階にレストランカフェなどの飲食提供施設。お弁当が食べられる飲食ス

ペース。飲料、食品を販売する自動販売機の設置。食事をとることのできる

スペースの確保。 

60代/上新田 

既存の調理室を利用し高齢者と小中高生との交流 80代以上/上新田 

 

〇子育て支援に関する意見（計１１件） 

意見内容 年代/住まい 

様々な年代の子供が年齢に合わせた部屋で遊べるようにしたら良いと思

います。ママ友同士の交流も出来て地域の輪が広がると思います。 

20代/三ツ木新町 

子どもが雨の日でも安心して遊べる場所にしてほしい。ボール禁止の公園

が増える中で、子供たちの遊び場の確保をこの機会に考えて頂きたい。 

20代/脚折 

子連れでも利用できるキッズスペースのあるカフェみたいのができたら

うれしい。 

30代/脚折 

子供が遊べる大きな公園がほしい 30代/脚折 

子供食堂の様な気軽によれる飲食店など 30代/脚折 

子供の洋服交換が出来るような場所があったら良いなと思います。 30代/脚折 

西市民センターから児童館部分を移転し、小さい子たちから小学生くらい

までの子どもたちが集える場所があるとよい。中は東京にある「おもちゃ美

術館」のようになれば、木育を中心とした、地域の人々たちだけでなく県外

のひとにまでアピールできるような魅力的な施設になる。また、遊びにいが

てら気軽に発達相談できる場所があると心の拠り所になる。（今はわざわざ

相談に行かないといけない感が強い） 

30代/脚折町 

大規模な児童館 

天候を意識しなくても良い乳児から遊べるスペース。 

上尾市のこどもの城の様な感じ。 

鶴ヶ島市には中途半端な児童館ばかりで子育てにはパッとしない 

40代/鶴ヶ丘 

子供たちが楽しめる遊戯施設があると良いと思います。 50代/下新田 

夏は暑くて子供達が安心して遊ぶ場所や、勉強できる所があまりなく、外

に出る事がすくなくなりました。子供が勉強できたり、遊べる施設にして欲

しいです。 

50代/松ヶ丘 

鶴ヶ島への移住者増加を期待し保育園の併設又は場所の確保。共働き世帯

が利用しやすい施設 

70代/下新田 
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〇スポーツに関する意見（計９件） 

意見内容 年代/住まい 

屋内プール、スポーツジム、アスレチック 30代/富士見 

体育館はバスケやバレーボールなどができるように広く残してほしいの

で、教室にジム器具の設置やプログラムをレッスンようにしてほしい 

30代/新町 

校庭を人工芝に張り替えて、総合運動場の設置（陸上競技、運動会、各種

スポーツイベント等に使用） 

40代/下新田 

テニスコートや体育館があるので、旧校舎を小学生や中学生、外部スポー

ツ団体などが合宿等で利用できる施設があるといい。 

40代/町屋 

女性センターの軽運動室のような部屋があれば、運動系のサークルやなど

が体育館に集中することがなくなるので、体育館としての役割を果たせると

思います 

50代/中新田 

スポーツをしたい子供たちに魅力的である事。 50代/太田ヶ谷 

運動の試合大会が行える 50代/新町 

グラウンドゴルフ場（時間予約制） 70代/下新田 

住宅地の周りでサッカーしたり野球したりする場所がありません。ちょっ

とした広場ですら住民から注意されて、もう少し理解してあげても良いので

はないでしょうか。 

70代/鶴ヶ島市外 

 

〇健康増進に関する意見（計８件） 

意見内容 年代/住まい 

簡単なものでもよいのでトレーニングジムがあっても良いと思う。 30代/脚折 

デイセンター（一部宿泊施設も併用）及び放課後児童クラブ等の設置 

※移転施設で設置する計画であれば、デイセンターは不要 

40代/下新田 

アスレチックジムの様なトレーニングジムを安価に提供できる場として

開放して欲しい。 

50代/下新田 

福祉喫茶でも良いので軽食カフェ高齢者食事フォローできるもの 50代/中新田 

老人福祉センター「逆木荘」が持っている「健康機器」と鶴ヶ島海洋セン

ターが持っていると思われる「健康機器」がありましたら一緒にして、3Fの

地域利用できる場所に「健康コーナー」の一室を設けて、無料で利用できる

様にしてください。 

また、鶴ヶ島海洋センターが持っている「スポーツ機器」があったら体育

館に集約して下さい。 

70代/下新田 

トレーニングルーム 70代/藤金 

ゆりかごから墓場まで市民誰でもくつろげる憩い場と飲食出来る、食堂が

有り、雨天でも、安全にサンボが出来て、要介護を減らして、経費の削減し

鶴ヶ島市の黒字アッブと市民皆が行きたい複合施設を楽しみにしています。 

70代/藤金 

健康の維持のため、高齢者は災害時の避難者にもよい。誰でも使用できる

天然温泉の浴場を確保すること。温泉プールとしても利用できる。 

80代以上/脚折町 
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〇防災啓発、避難所に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

災害型体験機能を行うことができるスペースの設置を望む 

例：火災発生時における煙からの避難体験室、災害時に活用できる主な道具 

使用体験室等。 

50代/羽折町 

市内の防災拠点となる施設の新設。単なる避難所としての機能だけではな

く市内全体の地域防災力を向上させるために、共に学び、企画し、意見交換・

議論ができる場が欲しい。 

60代/藤金 

地震が起きた時、動物を入れられる白いサークルのカゴ等は普段からいら

ない人からの寄付を集めて、空き教室に保存して用意をしておいてほしい。 

70代/下新田 

 

〇地域利用機能に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

シェアオフィス、シャアスペースといった、地域の個人や団体が活動でき

る場所としての活用貸出期間等は、必要に応じて選べる 

具体例 農業者団体が、作物の収穫期に集まり、共同で作業ができる 

50代/太田ヶ谷 

お祭りやイベントが開催できたらGOOD 50代/鶴ヶ島市外 

 

〇障害者福祉に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

機能改善施設など障害を持つ人の学ぶ事の出来る施設と整備 70代/下新田 

障がい者の施設、教室を半分程度にして部屋を作り、医食住、障がい

者が安心して住める生活の場を作ってほしい（親亡き後住み慣れた鶴ヶ

島で生活できたら幸せです） 

70代/羽折町 

 

〇具体的な整備内容に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

教室の一部を『自然』『未来』『過去』『モダン』『メルヘン』などのテーマ

でイノベーションをして、多用途にしようできるようにしてもよいと思いま

す。 

インスタ映えや YouTube の撮影など、以外とそのような活用をしたい

人は多いと思います。 

施設内でもし作れるなら、インフォメーションや軽食を売っている場、自

販機などを置くことで利用価値も高まりそうです。 

あるいは、土日限定で『給食』をモチーフにした昼食をランチタイムに食

べることができるようにするとか。 

最近では『e スポーツ』なども普及してきているので、e スポーツが体験

できる場所を作ったり、VRを使って楽しみながら運動ができる部屋なども

複数あると結構人は集まると思います。 

あとは、校舎の一部の機能しか知らなくて、実は他の部屋ではこんなこと

40代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

もできた。なんてことを後から気づくこともあるかもしれません。 

そのようなことを防ぐため＋施設を探検して歩き回って健康づくりにも

生かしてもらうためにもオリエンテーリングやスタンプラリーなどをでき

るような仕組みを作ってみても面白そうです。 

季節ごとに課題を変えて何度も楽しめるような工夫をして、すべてクリア

したらちょっとしたプレゼントをもらえるようにするとかしても面白そう

です。 

（前ページ続き） 

クーラー 70代/藤金 

 

〇具体的な運営内容に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

市が新たな機能案で示すものをすべてスタートさせる事は、難しいかもし

れないので、実現できそうな所から。 

西中学校がもっている備品や特別教室をうまく安価で市民に利用できる

ようにしてみるのはどうか。 

木工室、音楽室、家庭科室、調理室、図書室など（他になにかあるか思い

つかずすみません）。 

管理とメンテナンスに留意が必要だが、せっかくの施設、備品をもったい

ないと思う。 

60代/新町 

 

〇バリアフリーに関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

エレベーターをつけてほしい 70代/中新田 

 

〇ゼロカーボンに関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

立地の良さ（太陽光の活用）を生かした電気自動車の充電設備の設置（駐

車場等活用し、休日等はマルシェ他に活用） 
40代/下新田 

 

〇その他に関する意見（計１７件） 

意見内容 年代/住まい 

学校給食を食べられる 10代以下/新町 

改修工事を行い市経営の学校ホテルなど建設する 10代以下/町屋 

無重力部屋 
10 代以下/鶴ヶ島

市外 

オリンピック会場 20代/中新田 

ポケモンセンター 20代/中新田 

ちょっとした特産品の直売スペースがあれば嬉しい。 30代/脚折 

オリンピック会場 30代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

高齢者に偏った政策はやめてほしい 30代/新町 

食料品（生鮮食品含む）や日用品が調達できる買い物スペース、また

は、イオンなどからとくし丸が移動販売、キッチンカーが来る。 
40代/新町 

映画館 コンビニなど商業を入れる 40代/新町 

施設の維持管理にも大きなお金がかかるのではないかとも思う。それ

が心配だ。 
40代/藤金 

道の駅 40代/五味ケ谷 

起業したい方、起業者に貸出 40代/脚折 

フィルムコミッションとしても設備。市内に IC が 2 つもあり利便性

も良いので、もっと誘致すべきと考える。 
50代/新町 

「ヌシ」と言われる人を作らないでほしい。行きたいと思わなくなる

ので。 
60代/藤金 

屋内温水プール、入浴施設希望 70代/下新田 

オリンピック会場 無回答/新町 
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②体育館 

＜アンケート設問内容＞ 

屋内スポーツ利用以外のあなたが思う体育館の新たな機能案について、市の案に近い

ものがありましたら、該当するものに、チェック☑してください。（複数チェック可） 

No チェック 新たな機能案 

１ □ ステージを活用した地域集会での利用 

２ □ 親子で遊べるような利用 

３ □ ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進が図れるような利用 

この案以外にも、あなたが考える新たな機能案などがございましたら、ご自由に記

入してください。 

 

 

  

 

 

 ＜結果＞ 

市民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見の

内、体育館部分に係る意見をまとめました。 

この結果、体育館で最も多かった意見は、「ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進が図れ

るような利用」で１５４件（３８．０％）、次いで、「親子で遊べるような利用」で１３８件（３

４．１％）、「ステージを活用した地域集会での利用」で１１３件（２７．９％）でした。 

 

 

 

  

自由記入欄 

 

154件

38.0%

138件

34.1%

113件

27.9%

ジム器具や健康器具等を設置し、健康増

進が図れるような利用

親子で遊べるような利用

ステージを活用した地域集会での利用

合計件数：４０５件

■体育館に求める新たな機能割合 
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■体育館に係る市民が求める新たな機能の意見一覧〔自由記入欄〕（計６８件） 

〇スポーツに関する意見（計２１件） 

意見内容 年代/住まい 

体育館でのスポーツやバレーボール、バドミントンなど 10代以下/新町 

テニス、バドミントン、バレーボールなど体育館でスポーツ利用できる

ようにしてほしい。 

30代/鶴ヶ丘 

観覧席を設置しBリーグやVリーグに試合をしてもらう 40代/新町 

卓球台をおいて、卓球場をつくってほしい。 40代/新町 

地域総合型スポーツクラブの活動場所として使っていけるとよいと思い

ます。 

・卓球 

・フットサル 

・バレーボール 

・体操 

・空手などの武道 

など曜日や時間帯によって、体育館の用途を使い分けることができる方が

色々な方のニーズに答えられると思います。 

 何か、ものをたくさん置きすぎると（ジムはジムもありですが・・）筋

トレだけした人が来て黙々とトレーニングするでは、あまり交流という面

では期待できないのと限定的な人が使用することが考えられます。 

卓球なら色々な人が楽しめると思うので、個人的にはよいかなとも思いま

す。複数台置いても使用するときだけ開いて、しまうときは倉庫など決め

ておけばそれほど場所はとらなそうな気もします。 

40代/中新田 

鶴ケ島には総合公園体育館のようなものが一つもないので、他の市の様

に体育館があって、ジムや運動できて、があったほうがいいです 

40代/脚折町 

屋内プール 40代/五味ケ谷 

雨の日にも体を動かせる場に。団体利用だけでなく個人で利用できる空

間がほしい。市民体育館のように。天吊りのネットで仕切り空間を借り、

キャッチボール、バドミントン、フリスビー等をその空間で楽しみ隣のエ

リアに入り込まないようにネットで守られている施設になると、利用者が

多くなるのでは。そういう施設が欲しい。 

40代/下新田 

バスケ、バレーボール、バドミントン、卓球などの時間貸し利用。ラウ

ンドワンまでではないが、小学校高学年からシニアまで、クラブ活動では

なく、自主練習できる施設。 

50代/藤金 

室内温水プールを作って欲しい。 50代/下新田 

バスケやバレーボールなど。 

団体が気軽に利用できるといい 

保育園、幼稚園の運動会での利用など。 

50代/脚折 

コナミやミズノなどのスポーツ会社など運動器具を置いてほしいのと、

さまざまなスポーツの教室を体育館や空き教室をやってほしい。 

50代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

サークルではなく個人で卓球やバスケなど体育館を利用できるようにし

てほしい。 

50代/新町 

ジムはどこかの教室にあるといいと思います。体育館だと動かすことが

難しいので、もったいないと思います。せっかく広い場所だからね。高齢

者から子供まで雨の日でも使える室内運動場として使うのがいいと思う。

外周（体育館内の）1 周で３００ｍのウォーキングとか、ラインをテープ

でひいてまっすぐ歩くとか、ステップ体幹とレーニンとか、フラフープや

マット運動など、大きな器具をおかずにできるものが、いいと思います。 

50代/新町 

市内の色々なチームが使えるようにしてほしい。 60代/太田ヶ谷 

・ラジオ体操 

・自治会ごとの運動会 

・企業（特に中小企業は体育館はないので）が企業としてやる運動会 

（有料で貸す） 

・体育館が使えれば今まで公民館でやっていた（市民センター）活動を 

規模を大きくしてできますよね。 

・一般市民にも有料時間貸しするとか 

60代/三ツ木 

常設卓球台を3台くらい。（子供から大人まで使える高さが欲しい） 60代/脚折 

ジム器具は、健康器具は最小限にして、一人でも使える壁を使ってでき

るバレー、バスケ、卓球、フリスビー、テニス（ソフト）などのスペース

を作ってほしい。 

70代/脚折 

テニスも出来る設備を希望します。 70代/藤金 

体育館に雨天でも使用できるテニスコート 80代以上/上新田 

海洋センターを利用している。卓球、バドミントン、バスケットのサー

クルを又、活動プレーできることを大切に考えていきたいです。 

無回答/無回答 

 

〇健康増進に関する意見（計１０件） 

意見内容 年代/住まい 

近隣の市にもトレーニングジムがあるので鶴ヶ島にもあったら嬉しい 30代/脚折 

補足ですが、ジム器具を充実させてください。近隣市町村の川越市では、

ダンベルが30kgまであり、パワーラックも設置されています。 

負荷の軽い器具ばかりで高齢者だけが集う場所ではなく、老若男女の様々

の市民が活用したくなる魅力的なジムの整備をお願いします。 

30代/上広谷 

気軽に入れる温泉もついたジムを作っていただきたい 30代/羽折町 

プールはなくてよいが、名細ピコアのように、ジム器具の設置やヨガレ

ッスンなどのプログラムができるとよい。子供の空手や柔道、ダンス教室

なども。 

30代/新町 

もし、ジム器具を置くとしたら体育館でなく教室でよいと思います。 40代/脚折 

健康促進のために色んなイベントを開催してもらえたらありがたい。 40代/新町 

ジムや健康器具を配した施設で発電でき、充電できればベスト 50代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

軽い器具で健康になれるような物をお願いします。 60代/藤金 

フレイル予防対処方法など対策、体操など楽しく活動出来る施設 70代/下新田 

坂戸市、日高市の運動公園に設置（有料一回 200 円）されているトレ

ーニングジムみたいのを取り入れていただければ、高い料金を出さなくて

も運動ができる。 

70代/中新田   

 

〇生涯学習に関する意見（計８件） 

意見内容 年代/住まい 

花道 茶道ができるお茶室畳の部屋 

日本文化を満喫できる施設 

弓道 剣道 武術ができる場所がいい 

40代/上広谷 

音楽の発表会などの開催・雨天時にお祭りやイベントができるような市

民や企業に対しての開放 

40代/新町 

体育館としての機能は残しつつ、音楽活動の発表の場。 40代/町屋 

コンサートなどできる場所 50代/南町 

体育館も、中高生が使えるシステムを構築してください。今後部活動が

地域移行していくと、自由に運動できる場所が限られてしまいます。例）

放課後～１８時は１８才までが自由に使える時間と施設利用の申請などが

なくても、利用できるといいと思います。また設問５－２－１の案（アン

ケート設問内容）での利用についても、ぜひ中高生が使えるようにしてく

ださい。 

50代/上新田 

音楽ライブ、映画上映等イベントが開催できたらよい 50代/鶴ヶ島市外 

市民企画による、音楽ライブ活動 60代/藤金 

ステージを音楽クラブで発表会を開ける機能を（放送設備、音響装置）

を希望します。 

70代/下新田 

 

〇具体的な整備内容に関する意見（計７件） 

意見内容 年代/住まい 

空調管理できる 30代/富士見 

 時代的には体育館を使って、ユーチューブの撮影などもしたい方もいる

かもしれません。体育館を区分けして予約制などして使うのもよさそうで

す。軽食、プロテインサーバーなどの自販機も置くことで、ここに来る価

値も高まると思うので良いかなと思います。 

40代/中新田 

冷暖房完備・可動式椅子（試合ができるように） 60代/三ツ木 

男女別に温水シャワー室、更衣室、ロッカーの設備。建物南側は屋根付

きのラウンジコーナーを整備し、休憩やグループミーティングなどに利用

できる場とする。 

60代/上新田 

エアコンの設置必要。壁の色は暗い色（バドミントンシャトルがよく見え

るよう） 

60代/上広谷 
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意見内容 年代/住まい 

体育館内にテニスコート利用者が利用できるロッカー室が欲しい。でき

れば館内に冷房（エアコンの冷のみ）がほしい。現行の冷房装置4台の外

に、暖房もできればうれしいです。 

70代/下新田 

ステージはあまり広くない方が良い。台の高さも５０㎝くらいで良い。

年に数回程度の催し物（大人数）は特別に館内に作れば良い。利用しやす

いステージにすべきだ。近身感のあるステージにすべきだ。 

80代以上/脚折町 

 

〇多世代交流に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

卓球台やバスケットゴールなどはそのままに、子供から大人まで遊べる

施設がいいと思います。 

30代/新町 

年齢、性別、障害のある人無い人すべての人が楽しめるスポーツサーク

ル。サークルというと運営（当番的な）にストレスを抱えることになるの

で、ゆるーいサークルがあるといいと思う。 

50代/南町 

親子だけでなく高齢者と交遊出来る所にする 無回答/無回答 

 

〇子育て支援に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

親子で子どもを遊ばせながら親はジム機器を使えたりすると嬉しい。 30代/脚折町 

地域のいろいろな職種の方を招いて、子ども達に向けて講演会や職業体

験等をする。 

フリーマーケットやワークショップ等を開催する。 

プラネタリウムや映画上映会等 

40代/鶴ヶ丘 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

世界中に災害が多く起きています。災害時優先で考えていく必要があり

ます 

40代/藤金 

空調設備、非常用の水や食料品の備蓄、そして、緊急事態の避難場所。 70代/藤金 

 

〇障害者福祉に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

車椅子バスケットボール 50代/中新田 

 

〇具体的な運営内容に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

利用については、多少でも有料にして、施設その他管理料にあてる 70代/下新田 
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〇その他に関する意見（計１３件） 

意見内容 年代/住まい 

ポケモンセンター 20代/中新田 

ポケモンセンター 20代/中新田 

ポケモンセンター 30代/中新田 

成人式の会場。できれば、市内の成人式対象者全員が1箇所に集まれた

らいい。保育園や幼稚園を卒園してしまうと、学校もバラバラでなかなか

会えないけど、成人式が1箇所だと久々に再会できたりする機会ができる

から。 

30代/脚折町 

体育館の折角の広さはそのまま生かしてほしいです。 

利用方法を限定する必要もないと思います。 

ダンスの発表会でも、スポーツの市民大会でも。 

 市民が自由に使いやすい形態のままのほうが、利用のアイデアも浮かぶ

気がします。 

40代/脚折 

商業施設を入れる 40代/新町 

商業イベント用にも使えると、他市や県から鶴ヶ島へ来るきっかけが増

えることに繋がると思う 

40代/羽折町 

施設の維持管理にも大きなお金がかかるのでは？ 

古い施設に投資するのはどうかと。かといって新しいハコモノを作るの

も反対。 

40代/藤金 

ひとまわり大きなものに建て替え。市の大体育館にしませんか 50代/脚折 

親子だけでなくてもいいのでは。限定すると使いづらい 50代/下新田 

海洋センターの体育館機能は残して欲しい。場所が使いやすいので。 50代/鶴ヶ島市外 

新たに施設充実のために予算をつけることは大変難しい状況であれば、

民間や NPO 法人の力を取り入れるのはどうか。他の市民センターででき

ないことが出来ればと思います。 

60代/新町 

ポケモンセンター 無回答/新町 
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③校庭 

＜アンケート設問内容＞ 

屋外スポーツ利用以外のあなたが思う校庭の新たな機能案について、市の案に近いも

のがありましたら、該当するものに、チェック☑してください。（複数チェック可） 

なお、校庭には、新たに複合施設（旧西中学校）の利用者用駐車場（約１７０台分）

を整備する必要があるため、校庭の有効スペースは、横１１０ｍ×縦７０ｍ程度の広さ

となる想定です。 

No チェック 新たな機能案 

１ □ お祭りなどの地域イベントでの利用 

２ □ 市民体育祭などのイベント利用 

３ □ 様々な世代の交流ができる広場としての利用 

この案以外にも、あなたが考える新たな機能案などがございましたら、ご自由に記

入してください。 

 

 

  

 

 

 ＜結果＞ 

市民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見の

内、校庭部分に係る意見をまとめました。 

この結果、校庭で最も多かった意見は、「お祭りなどの地域イベントでの利用」で１７４件

（３７．２％）、次いで、「様々な世代の交流ができる広場としての利用」で１５３件（３２．

７％）、「市民体育祭などのイベント利用」で１４１件（３０.１％）でした。 

 

  

自由記入欄 

 

■校庭に求める新たな機能割合 

174件

37.2%

153件

32.7%

141件

30.1%

お祭りなどの地域イベントでの利用

様々な世代の交流ができる広場としての利用

市民体育祭などのイベント利用

合計件数：４６８件
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■校庭に係る市民が求める新たな機能の意見一覧〔自由記入欄〕（計７４件） 

〇スポーツに関する意見（計１９件） 

意見内容 年代/住まい 

校庭は全面人工芝など撥水性に優れた環境にすると運動、スポーツイベ

ントが行いやすい。 

30代/高倉 

スパイクで走れるトラックを設けて欲しい 40代/鶴ヶ丘 

校庭を人工芝に張り替えて、総合運動場の設置（陸上競技、運動会、各

種スポーツイベント等に使用） 

※人工芝とすることで、維持及び管理が圧倒的に楽になる。さらに、景観

もよくなり市民の憩いの場として最適であると考える。 

40代/下新田 

『地域総合型スポーツクラブや部活動地域移行の活動の場として』 

これは、どの都道府県も抱えている大きな課題でもあります。 

スポーツ庁の事業として、各都道府県に研修会等を行っていますが、課

題となっているのが、指導者の確保、場所の確保、財政面、ではないでし

ょうか。 

 校庭が地域総合型スポーツクラブの場所として使用できるのであれば、

場所の問題はこの地域に関しては解決に迫ることができます。 

 指導者については、このような場所があると分かれば手を上げてくれる

人も出てくると思います。 

 実際に私自は現在陸上教室を開いておりますが、近隣の公園で他の方と

場所を譲り合って使っています。 

 私のように、スポーツの指導をしたいけど場所がうまく確保できない。

という方は結構いるのではないかなと思います。 

 グラウンドの一部を、オムニコート（砂入り人工芝）やハードコート仕

様にして、多用途に使用できるように工事などをしてもよいと思います。

（地域スポーツ） 

 また、ボルダリングや、スケボーエリアなどもできると全体的に活気あ

る施設になると思います。 

 定期的にイベントを開いて（〇〇講習会などを指導者開いて、初心者が

楽しむためのイベント）人を招くような工夫ができるとよいと思います。 

そのイベントに合わせてキッチンカーが来てくれるなど、双方にとってＷ

ＩＮＷＩＮの形になるような仕組みができるとよいと思います。 

 最低限の安全面などは市が全て管理し、ある程度自由度を持たせた使い

方を提供することで多様な方が多様な使い方ができるような工夫ができる

ような気がします。 

 地域スポーツが充実していることで、もしかしたら『ここに住もうかな』

と思ってくれる方も増えるかもしれません。 

40代/中新田 

子供達がスケートボード等が利用できる安全安心なスペースがあるとい

いと思います 

40代/五味ケ谷 

弓道場 40代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

示されている案では、ほとんど利用内容が限定的で、普段はグラウンド

ゴルフにしか利用がないと思います。 

年間を通じて活発に利用される市民グラウンドとして野球、ソフトボー

ル競技での利用。 

また、以前開催していた西部地区の市民運動会でも利用できるような 6

コース程度の200m陸上トラックを確保する。 

40代/新町 

走る練習用のトラック 50代/新町 

グラウンドの機能を維持してほしい。陸上トラックなどをウレタンなど

できちんと作ってほしい。 

50代/中新田 

校庭は陸上のトラックやソフトボール、サッカーグランドゴルフなど多

種多様に使えるように現状のまま残すのがいいと思います 

50代/中新田 

今のまま広く使いたいです残すことで陸上トラック、グランドゴルフ、

ソフトボール、野球など多種にわたり使えると思いますわざわざ狭くする

意味が分かりません 

50代/中新田 

企業（特に中小企業は体育館はないので）が企業としてやる運動会（有

料で貸す） 

60代/太田ヶ谷 

市内には陸上競技用トラックがありません。 

運動公園二期工事に陸上競技場の建設計画があると聞いていますが、い

つになるか分かりません。 

それまでの間はそれに代わるグラウンドとして整備してほしい。 

そして市スポーツ協会による市民体育祭（運動会）や野球などのスポー

ツ活動のため有効に利用できるようにしてほしい。 

60代/下新田 

テニスコートをオムニコートにして欲しい。 60代/富士見 

野球、ソフトボール、サッカー、陸上競技等、現状のグラウンドをその

まま残す。 

60代/羽折町 

市民グラウンドとして、年間を通じて活発に利用できる施設として整備

される必要があります。 

既存のバックネットは残しソフトボール、少年野球、中学生野球、大人

の軟式野球の利用ができるようにする。周囲は防球ネットにより安全対策

を図る。 

60代/上新田 

テニスコートの拡大及び充実（有料でも構わない） 60代/松ヶ丘 

陸上競技の練習が出来るトラックを作る 70代/上広谷 

テニスコートはオムニコートに変更願いたい。 70代/藤金 

 

〇子育て支援に関する意見（計１０件） 

意見内容 年代/住まい 

子供達が外で遊べるような大型遊具があると嬉しい 30代/富士見 

子供が遊ぶ大きな公園が欲しい 30代/脚折 

子供達が遊べるような遊具の増加 30代/脚折町 
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意見内容 年代/住まい 

芝生ゾーン（こどもたちの発達に良いです） 30代/藤金 

子どもたちの遊具を少し増やして大きくて広い公園のようにしてほしい 40代/下新田 

キッザニアのような、子ども達に働く事やお金の大切さ等を感じさせる

イベントをする 

40代/鶴ヶ丘 

マルシェなど、ワークショップなどが行える。自然を感じられる場所に

する。子供たちが自然と遊べる場所を作る 

50代/南町 

グランドゴルフをやる場所はあるのに、子供たちがボール遊びできる公

園がこの辺りにはありません。子供たちに開放してあげてほしい。ローラ

ースケート・スケボーなど道路で遊んでいる子供を見かけます。子供たち

に人気のある遊びですし、安全に楽しめる施設、場所を作ってあげて欲し

いです。鶴ヶ島の高齢化がすすんでいます。子育て世代・子供たちに魅力

のある町作りをして欲しいと思います。 

50代/新町 

子供たちにボール遊び（野球、サッカー）公園では使えないようなので、

危なくない程度で 

60代/鶴ヶ島市外 

駐車場170台分も必要ですか。子供がボール遊びの場所も欲しいです。 70代/町屋 

 

〇具体的な整備内容に関する意見（計１０件） 

意見内容 年代/住まい 

フリーWi－Fi 20代/中新田 

校庭は駐車場だけでなく、アスレチックやトランポリンなど鶴ヶ島のほ

かの公園にはない施設があるとよい。一部屋根をかけ雨天でも遊べるとな

およい。 

30代/脚折町 

砂地ではなく、例えば、NY のセントラルパークのような緑豊かな公園

で、レジャーシートを広げて過ごせるような場所 

40代/新町 

たくさんの人が来られるようにイベント開催時は、一部を駐車場として

欲しい 

40代/新町 

市民ガーデニング 50代/南町 

校庭やテニスコートの人工芝化を希望。真夏でのスポーツ対策の為に日

影ができる木や屋根設置を希望。 

50代/太田ヶ谷 

可能であれば小さな野外活動ができる（野外炊飯や２～3人の野外活動）

利用 

60代/太田ヶ谷 

近隣の大学にも使用門戸を拡げるのはどうだろうか（校庭が狭くなると

ニーズが下がるかもしれませんが）。 

60代/新町 

・一般の方が利用できるグランド利用で、グランドゴルフ用具2式希望し

ます。 

・裏口からの出入り口は、３事業所職員用、体育館イベント設置者用、納

入業者、点検業者等の専用門で、管理者用駐車場は、この関係者専用駐

車場とする（約３０台～４０台駐車可です） 

・西側出入口は自転車、バイク、つるバス、つるワゴンの入り口とする。

70代/下新田 
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意見内容 年代/住まい 

東側出入口は一般車（利用者）出入口その①とする。南側に出入口を新設

し、一般車（利用者）出入口その②とする。 

・校舎の出入口について、介護施設専用出入口と老人、児童専用入口を設

ける。 

・プール跡地付近の通路に、自転車置き場を設ける。 

・既存のバスケットコート部分は、草が生えているので、人工芝にする。 

・駐車場の配置について、校舎側は危ないので、この部分は駐車場にしな

いで、プール側の駐車場を広げた方がよい。 

・テニスコートの4面＋１面の所にベンチを希望します。（現状無いです）

両サイド2面方向に各２～４個ずつ希望します 

（前ページ続き） 

フリーWi－Fi 無回答/新町 

 

〇健康増進に関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

デイセンター（一部宿泊施設も併用）及び放課後児童クラブ等の設置 

※設問４－１で設置する計画であれば、デイセンターは不要 

40代/下新田 

一部を公園のようにして健康器具のような、散歩がてら使えるような遊

具を置いてはどうか？遊具や足ツボ刺激の道とか 

40代/新町 

歩道（ウォーキング用） 50代/鶴ヶ丘 

市民が健康増進の場として利用したい 50代/鶴ヶ島市外 

ラジオ体操 60代/太田ヶ谷 

高齢者の交流の場としての畑 60代/太田ヶ谷 

 

〇多世代交流に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

春は花見ができてお茶会もできる、夏は木々が生い茂り、秋はお茶会、

冬はクリスマスイルミネーションが光り輝く施設 

40代/上広谷 

公園のような、四季の花々を感じられるような憩いの場所 50代/新町 

親子だけでなく高齢者と交遊出来る所にする 無回答/無回答 

 

〇地域利用機能に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

自治会ごとの運動会 60代/太田ヶ谷 

市民運動会、盆踊りなど 70代/下新田 
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〇生涯学習に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

音楽室を広げた、コンサートホールの設置（合唱コンクール、各種コン

サート等に使用） 

 図書室や旧パソコン室等を不登校支援教室として使用 

40代/下新田 

・カラオケ利用（今逆木荘にあります） 

・市役所の会議室が足りない事が多いので、市の会議室利用 

・市の様々な団体が活動を発表展示できる利用（今は市役所のロビーを使

用。もちろんロビーもとても良い空間ですが） 

・市民サークルの部屋 

・体育館が使えれば今まで公民館でやっていた（市民センター）活動の規

模を大きくしてできますよね。 

60代/太田ヶ谷 

 

〇ゼロカーボン機能に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

立地の良さ（太陽光の活用）を生かした電気自動車の充電設備の設置（駐

車場等活用し、休日等はマルシェ他に活用） 

40代/下新田 

駐車場の屋根をソーラー発電と下に蓄電池を設置し災害から市民を守

る、県内 1 の避難場所と節電対策、CO２の削減。鶴ヶ島市が前向きに進

む PR。 

70代/藤金 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

校庭はある程度広いスペースがあった方が良いと思う。防災上観点から

も考えられる。交通はマイカーが以外に（つるワゴン）など利用して行く。

校庭には夜間照明は必要→時間決めて 

70代/下新田 

 

〇具体的な運営内容に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

一般市民にも有料時間貸しするとか 60代/太田ヶ谷 

 

〇その他に関する意見（計１８件） 

意見内容 年代/住まい 

ポケモンセンター 20代/中新田 

駐車場につかうのはがっかりします 20代/中新田 

ポケストップ、ポケGOジム 30代/中新田 

せっかく広いトラックがあるのだから、それをつぶして駐車場にするの

はもったいないと思う 

30代/新町 

ボールを使って遊べる場が少ないのでボールを使って遊べる場にしてほ

しい 

40代/五味ケ谷 
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意見内容 年代/住まい 

キャンプ場 40代/五味ケ谷 

そのままで利用したい人のために制約を設けないほうが良いと思いま

す。 

 野球やサッカー、テニスは他に市の施設がありますが、ドッジボールや

缶蹴りなど自由な競技でレンタルできる広場があっても面白いと思いま

す。公園ではボール遊び禁止のこところが多いので。 

40代/脚折 

キッチンカー等が入ると普段から人の集まる場所となりそう 40代/羽折町 

キャンプが出来たら楽しい 40代/羽折町 

絶対何か建てて校庭を無くすのはやめて欲しい 40代/下新田 

今公園も使いづらい、使いにくい。人目があったりする。みんなのもの

がそうで使えない 

50代/下新田 

ミニ産業まつり 50代/藤金 

グラウンドを駐車場でつぶしてしまうのはもったいない。 50代/中新田 

鶴ヶ島市民の森の機能を移設する（一部）。今相続などの問題で借りてい

る市民の森が消滅しつつある。これもおおきな問題 

60代/太田ヶ谷 

ちいさな花を周りに植え目の保養を 60代/藤金 

老齢のため市民体育祭には参加できません。 70代/脚折 

駐車場は減らし（170 台分もいらない）、ボール遊びが出来る運動場を

広く残して欲しい 

70代/中新田 

これからは市民全体、地域住民全体でグランドを利用することは考えら

れない。個人行動あるいは家族での利用が多くなると思われる。グランド

でのキャンプ、テントを張る場所で良いのでは。 

80代以上/脚折町 
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④プール跡地 

＜アンケート設問内容＞ 

あなたが思う学校プールの新たな機能案について、市の案に近いものがありました

ら、該当するものに、チェック☑してください。（複数チェック可） 

なお、市では、学校プールについて、利用時期や利用方法が限定されるため、解体を

検討しており、解体後のプール部分は、横３０ｍ×縦２０ｍ程度の広さとなる想定で

す。 

No チェック 新たな機能案 

１ □ 幼児や子どもが遊べる芝生広場としての利用 

２ □ 屋外休憩所としての利用 

３ □ 小規模な屋外スポーツの利用 

この案以外にも、あなたが考える新たな機能案などがございましたら、ご自由に記

入してください。 

 

 

  

 

 

 ＜結果＞ 

市民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見の

内、プール跡地部分に係る意見をまとめました。 

この結果、プール跡地で最も多かった意見は、「幼児や子どもが遊べる芝生広場としての利

用」で１４６件（３９．９％）、次いで、「屋外休憩所としての利用」で１１５件（３１．

４％）、「小規模な屋外スポーツの利用」で１０５件（２８．７％）でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記入欄 

 

146件

39.9%

115件

31.4%

105件

28.7%

幼児や子どもが遊べる芝生広場としての利用

屋外休憩所としての利用

小規模な屋外スポーツの利用

合計件数：３６６件

■プール跡地に求める新たな機能割

合 
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■プール跡地に係る市民が求める新たな機能の意見一覧〔自由記入欄〕（計７２件） 

〇具体的な整備内容に関する意見（計２３件） 

意見内容 年代/住まい 

駐車場 20代/中新田 

森林公園にあるような大きいトランポリン 30代/富士見 

じゃぶじゃぶ池 30代/藤金 

駐車場 30代/新町 

畑 40代/南町 

キャンプ施設を作ってほしいです。 

プール跡地ということで水道とトイレの配管があり、それを利用できて

丁度いいと思います。 

 給食センター移転に伴い、野外活動場所がなくなってしまいました。 

 キャンプやバーベキューなど火気使用の野外活動ができる場所があれば

若い世代の利用も増え、活気ある鶴ヶ島になるのではないかと考えます。 

 もし、旧西中で実現できなければ、旧給食センター跡地を野外活動施設

にしていただけたら嬉しいです。 

40代/脚折 

秩父に倉庫を利用した『トランポリンパーク』という施設があります。 

プールの中にトランポリンを入れて、プールサイドとフラットな状態に

します。 

 周辺のクッション材など、安全面の整備をして利用できるようにします。 

 プール底の部分は定期的に清掃ができるような工夫が必要となります

が、雨が降っても排水面はクリアできると思います。 

 屋根などがあれば雨天時も利用できそうです。 

 市内在住のアートが好きな方が集まって『市民の癒しの空間』『緑の森』

などのテーマでプール周辺をペンキでアート調に仕上げてインスタ映えな

ども意識した方が人が集まるのではないかなと思います。 

 大人はおしゃべりしながらくつろいで、子連れの方のためにも子供が遊

べるようなスペースもプール内、あるいはプールに近い校庭部分に併設す

るなどしてもよさそうです。 

40代/中新田 

土手すべりができるような小高い丘 40代/下新田 

たくさんの人が来られるようにイベント開催時は、一部を駐車場として

欲しい 

40代/新町 

プール跡地は駐車場とする 40代/新町 

プールとしては管理が大変だと感じますので小さい魚を放して釣り堀を

屋根がかけられるならとても良いが 

50代/新町 

駐車場 50代/新町 

芝生広場は手入れが大変、予算が多くかかるので×。別な植物がよい。 50代/脚折 

駐車場にすればいいと思います 50代/中新田 

プール跡地の地域イベントや親子で遊べる場所は、西市民センター、北

市民センター、児童館があり、不要。そこに駐車場を設けるべき。 

50代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

腰掛はたくさん必要。一人でお出かけしたくなる所にお願いします。人

はすぐ集団を作るので怖いです。 

60代/藤金 

そんなに日当たりがよさそうでもないので、あまりお金をかけなくても

よいのでは。文化財保存など静かに見られる場所、居られる場所はどうか。

西中メモリアル。 

60代/新町 

学校入口にも公園が整備されるため、駐車場として駐車台数を確保する。 60代/下新田 

駐車場 60代/羽折町 

プール跡地駐車場とする。これにより校庭の面積大きく残す。 60代/松ヶ丘 

本体の事業スケジュールに並行して、西中学校入口鉄砲道沿いの一本松

第7号公園の整備が予定されています。歩いて数分です。このことを考慮

すると、この場所は駐車場として整備し、台数を確保するのがよい。 

60代/上新田 

水漏れがなければ水槽として魚を飼育、釣り場（お安くして） 60代/鶴ヶ島市外 

・人工芝にして欲しい（前面） 

・面積を拡大→畑をつぶして公園にして欲しい 

・プール跡地のトイレを水洗できれいにしてほしい 

・プール跡地+畑部分でここに器具を設置して子供と親が一緒に遊べる芝  

生広場（必ず人工芝にしてください） 

・体育館にテニスコート利用者のロッカーができなかったらプール跡地に 

作ってください。 

70代/下新田 

 

〇子育て支援に関する意見（計１３件） 

意見内容 年代/住まい 

遊具の設置などもいいかもしれません 30代/高倉 

ジャングルジムや大きな遊具がある公園があったら嬉しいです。 30代/脚折 

芝生広場はとてもよい。ハイハイ時期など歩く前の子どもを連れた親は

遊ぶ場所が室内に限られがちだが、芝生広場があるとそこで遊ばせられる。 

30代/脚折町 

年齢別に乳幼児ゾーンと小学生ゾーンに分けてそれぞれに合った複合遊

具の設置や芝生での休憩 

 シンボル的な大きい複合遊具を設置して周辺の地域からも人が訪れて賑

わえる場所にしたい→川島町、東松山市、上尾市、さいたま市には代表的

な大きな複合遊具があり、週末は周辺地域からの子育て世帯の人も多く賑

わっている。 

 鶴ヶ島は何もないので、休日は別の日で遊ぶことが多く、同じ事を言う

人もよく聞く 

40代/鶴ヶ丘 

芝生広場に幼児子供が遊べる大型遊具があれば子育て世代には嬉しいで

す 

40代/脚折 

アスレチックがあるといいです 40代/五味ケ谷 

水道施設が継続的に使用できるなら、２～３歳の子供が遊べる浅い水場

があっても良いと思い 

50代/下新田 
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意見内容 年代/住まい 

芝生ではなく土、木、虫が生育できるような自然な場所で、子供たちが

自由に遊びを作れるような 

50代/南町 

小さなお子さんがハダシで安心して遊べる公園なんて最高ですね。夏あ

ついので日陰や水道あるといいですね。 

50代/新町 

子供会的な集まりにも利用できるディキャンプ的なもの 50代/中新田 

小さな子用の安全な釣り堀や水遊び場。 70代/藤金 

人工芝が良い。簡易の遊具で可能ならオムツ替えの場所とあづまやを 80代以上/脚折町 

芝生広場を夜寝転んで流星や天体観測が親子で楽しめる広場 80代以上/上新田 

 

〇スポーツに関する意見（計９件） 

意見内容 年代/住まい 

市営の小さいプール 10代以下/藤金 

プールをそのまま利用する。 

屋内プールに改築する。 

20代/柳戸町 

屋外フットサル場の設置（※時間別に利用者を限定する） 40代/下新田 

通年でなくても良いのでスケートリンクが欲しい 40代/脚折 

プールがないので改修してプールにして欲しい 40代/五味ケ谷 

スケートボードの練習場 50代/藤金 

市民プールとして利用できたら良い 50代/脚折 

学校プールを市民が利用したい（川越市民も） 50代/鶴ヶ島市外 

スケートボード場 60代/鶴ヶ島市外 

 

〇多世代交流に関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

オープンカフェスペース 

例えば土日だけオープンしているカフェを作り、BGM が流れている中

で市民がくつろげるスペースを作ります。 

40代/中新田 

屋根付きの休憩所にしてほしい 40代/中新田 

校庭でも良いのですが、子どもたちに人気のカードゲームの大会をした

り、コマ回しなどの伝統的な遊びをお年寄りと子供で楽しんでもらったり。

皆で集まる楽しみの場として活用すると、喜ばれるかもと思います。 

50代/南町 

夏の日差しを避けるための、屋根付き休憩スペース 50代/上新田 

ペットを飼っている家族が多くなっていると思うので、ドックラン設備

はと思ってます。飼い主さんも外出ができて健康に良いかも。集まった所

でペットの飼い方のマナーも考えたらと思います。交流もできて友達がで

きると思います。 

70代/下新田 

お茶やコーヒーを楽しめる場所であってほしいです。友人とおしゃべり

したり、ゆっくり自然を楽しむ場。お花など植える。 

70代/中新田 
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〇健康増進に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

健康促進を目的とした、遊歩道の設置（※花壇や絵画等、保育園や小学

校、デイセンター利用者等から公募し、時期毎に変化させる） 

40代/下新田 

一部を公園のようにして健康器具のような、散歩がてら使えるような遊

具を置いてはどうか？遊具や足つぼ刺激の道とか 

40代/新町 

年中利用できる 50m プールが必要である（温泉プール）8コースの広

さ、通常２～３コースは浅め（110cm 位）で立って歩ける程度のもの。

健康維持、習慣病対策用コースとする。横 30m 縦 20m すぐに満員とな

り危険である。 

80代以上/脚折町 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

災害倉庫など災害への対策する場所。プールは校庭の端なので上記のよ

うな場所を作らなくてもよいと思う。 

40代/新町 

防災設備 50代/新町 

防災施設（備蓄が市は少なすぎるので充実して欲しい） 70代/藤金 

 

〇その他に関する意見（計１５件） 

意見内容 年代/住まい 

ゲームセンター 20代/中新田 

ポケモンセンター 20代/中新田 

キッチンカーなどがあり1日中いられるような場所が欲しい 30代/脚折 

ゲームセンター 30代/中新田 

ドッグラン 40代/新町 

プールを残してドッグランも併設し犬やペットと一緒に遊べる施設を作

る。プールは犬が入る用人は入れない 

40代/上広谷 

海なし県なので、魚や水の生き物に触れる、観られるようになったらい

いですね。 

40代/上広谷 

芝生広場の利用をなぜ幼児、子供と限定するの？その必要はない 50代/下新田 

暑い期間が長くなっています。運営していない所も増え行き場所のない

市民が多いのでこの案は良いと考えます 

40代/藤金 

無理して使わなくてもいいと思う。プールは民間の施設があるので…。 40代/藤金 

動物の飼育（うさぎやひつじ）施設（心を癒す）、ドックラン 50代/鶴ヶ丘 

学校プールはいらない。監視員が必要になる。 60代/下新田 

犬の散歩は禁止してください。寝転ぶ芝生として下さい。（うんこが落ち

ている） 

70代/脚折 

ドックランは鶴ヶ島には1個もなく、所沢市には、あるが遠いので近く

に出来たらありがたい。 

70代/下新田 

ゲームセンター 無回答/新町 
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３）西中学校メモリアル機能について 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、西中学校の思い出を残すため、下記の３つのメモリアル機能を備えたメモリ

アルコーナー等の設置を検討しています。 

No メモリアル機能 

１ 生徒に関する歴史 

２ 閉校記念碑 

３ その他、西中学校以来４１年の歴史 

このメモリアル機能の内容や思い出の残し方、その他、西中学校の思い出を残すた

めに必要だと思うものがございましたら、あなたのご意見をご自由に記入してくださ

い。 

 

 

  

 

 

 ＜結果＞ 

  西中学校メモリアル機能について、具体的なメモリアル機能や整備規模、整備費用など、計７

４件の様々な意見を頂きました。 

 

■西中学校メモリアル機能の意見一覧〔自由記入欄〕（計７４件） 

〇具体的なメモリアル機能に関する意見（計４７件） 

意見内容 年代/住まい 

閉校記念碑を建てることで生徒たちが 10年後とか思い出せるのではな

いかと思います。 

10代以下/上広谷 

1年に一度祭りを開催する 20代/中新田 

卒業生です。校庭をそのまま残すことが思い出を残すことです 20代/中新田 

タイムカプセル 20代/鶴ヶ島市外 

歴代の先生からかのうであればメッセージを頂ければ卒業生にとってな

つかしいと思う。 

30代/脚折 

花火大会（オモラ祭り） 30代/中新田 

西中学校の歴史の映像 30代/脚折町 

3西中学校以来41年の歴史 30代/松ヶ丘 

生徒に関する歴史。 30代/羽折町 

歴代生徒会の生徒の写真を飾るなど、歴代部活動のメンバーの写真 40代/新町 

制服や体操着の展示 40代/新町 

歴代 赴任された先生 

歴代 生徒会の生徒 

40代/新町 

自由記入欄 
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意見内容 年代/住まい 

校舎内に誰でも見られるような西中学校メモリアルルームみたいなもの

を一部屋は残して欲しい。そこに?や?などのものを置いて、外に記念碑も

欲しい。 

40代/新町 

全生徒の名前 40代/新町 

生徒に関する歴史、閉校記念碑、その他、西中学校以来 41年の歴史を

ただ置いておけばよい。というコーナーにはしてほしくない。学校自体を

学校という雰囲気を残してほしい。TV の撮影とかに使ってもらっていい

と思う。閉校しても母校が使われたら嬉しい。この質問は西中の在校生の

意見を聞いたほうがいいと思う。中学にもこのアンケートを配ってみて

は？ 

40代/新町 

デジタルで残していくことが望ましい。保存物劣化や設置場所の課題を

解決できるため。 

40代/下新田 

メモリアルコーナーのBGMとして校歌を流すと思い出が蘇るような気

がします。 

 ずっと流すのではなく、からくり時計のように時報として流れるのもい

いですね。 

40代/脚折 

閉校記念碑 40代/脚折 

生徒に関する歴史 40代/藤金 

確かにここで色々な人たちが学んでいたんだという足跡が感じられるよ

うな場面は大切だと思います。 

 ロビー？正面玄関に入ったときにパッと目に入ってくるようなイメージ

でできるとよいと思います。 

 学校や保護者の承諾を得て、現在の学校生活の様子を動画で撮影してお

きます。 

 教室、体育館、校庭などで生徒が活動している様子（通常の授業風景、

体育祭、音楽祭、文化祭等） 

 モニターを設置して、ボタンを押すと『生徒たちがいたころの様子』な

どの動画が見られるようにします。 

 『新しい形になっても西中学校をよろしくお願いします！』などの生徒

からのメッセージなどが入っていても面白そうです。 

・ドキュメント映像を撮影する。 

 市から学校へ趣旨を伝えて、生徒たちが主体的になって総合的な学習な

どを通してドキュメント映像を撮影して残す。などもよさそうです。 

 脚本、どんな役が必要か、撮影、編集なども生徒が全て行います。でき

るのであれば、市と学校が協力し合って、サポート体制も整えます。 

 このような足跡が残ることで、鶴ヶ島市が心から市民に親しんでほしい

場になってほしいという気持ちも伝わるのではないかなと思います。また、

そのような事業に関わることができた生徒たちも、大人になって子どもが

できてまたここに帰ってきたくなるのではないかなと思います。 

40代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

その他、西中学校以来41年の歴史 40代/中新田 

西中学校以来41年の歴史 40代/南町 

閉校記念碑 40代/鶴ヶ島市外 

廊下にジャンルごとに体育優良な生徒の表彰や勉強の優良な学生の卒業

生の年代に分けて展示出来る物があれば良いです 

50代/新町 

生徒に関する歴史、閉校記念碑、その他、西中学校以来 41年の歴史は

いいと思う。西中卒業性でおおきなモザイク画など残るものを作成。 

閉校式には普通の式典ではなく、お祭りのような在校生徒卒業生で楽し

める思い出が残るようなイベントにして欲しい。（学校で逃走中・西中内で

映えスポットを作り写真撮影・宝探し・模擬店・花火など） 

50代/新町 

生徒に関する歴史、その他、西中学校以来 41年の歴史は卒業生が頑張

ってきた歴史なので、できる限り余すところなく残して欲しい。 

50代/新町 

記念碑 50代/脚折 

過去の校長やPTA会長等に関するものは、いらない 50代/鶴ヶ丘 

校門のメモリアル 50代/藤金 

生徒に関する歴史 閉校式にはぜひ鶴（バンド）の公演をお願いします 50代/中新田 

学校内に限らず、野外学習の写真や近隣の変わりゆく風景の写真があれ

ば保存し、誰でも閲覧できるようにアルバムを作ったり展示するようにす

れば地域の歴史を偲ぶ、よすがになるかもしれません。 

50代/南町 

生徒に関する歴史 60代/上広谷 

閉校記念碑,生徒に関する歴史,その他、西中学校以来41年の歴史どれも

素晴らしい 

60代/太田ヶ谷 

生徒に関する歴史 60代/下新田 

閉校記念碑 60代/下新田 

鶴ヶ島に住み始めてまだ20年なので、41年の歴史にはかないません。

記念碑しか思いつきません。 

60代/藤金 

閉校記念碑 60代/松ヶ丘 

閉校記念碑 70代/上広谷 

生徒に関する歴史 70代/新町 

西中の卒業生に、思い出の一言柊を募集する。 70代/脚折 

西中の卒業生のその後足跡、飛び立つ鳥のオブジェを作って欲しいです。 70代/下新田 

生徒に関する歴史、その他、西中学校以来41年の歴史 70代/下新田 

卒業した子供達は、今は鶴ヶ島に住んではいませんがとても残念がって

いました。西中で過ごした青春の思い出となるような西中に居たという証

があったら良いと思います。 

70代/下新田 

生徒に関する歴史が必要なら４F の文化財整理室の一画に常設する（資

料として）。閉校記念碑でなくて閉校記念写真を玄関ホールに常設する（２

～3面）。その他、西中学校以来41年の歴史はいらないと思います。メモ

リアル機能を立派なものを作ってもあまり利用されないと思います。それ

70代/下新田 
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意見内容 年代/住まい 

ならば玄関ホールに２～３枚の学校記念写真を常設した方が良いと思いま

す。 

（前ページ続き） 

生徒に関する歴史 70代/藤金 

閉校記念碑 70代/藤金 

教室を一部残してほしい 70代/藤金 

 

〇整備規模に関する意見（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

閉校記念碑はいらない 30代/羽折町 

閉校記念碑のみ。あまり場所をとる必要はないと思う。 30代/新町 

必要なものはない 40代/富士見 

自分は元々市外の人間だが、自分の通っていた学校がなくなるとしても

思い出を残す必要性を感じない。もっとスペースを有効活用したほうがい

いと思う。 

40代/町屋 

合併する鶴ヶ島中学内または市役所内に設置するのが望ましいと思われ

る。無理して同じ場所に残す必要はないであろう。 

40代/藤金 

生徒たちに聞いた方が良いと思います。写真などを残した方が良い。卒

業生が集まれるスペースも良いかも。 

50代/南町 

西中OBだが、だれもあんなひどい学校は愛着などない。 

メモリアル施設など不要。 

50代/中新田 

中身は変わっても外観などを今のまま残すことが、思い出を残すことに

なります記念碑など無駄です。 

50代/中新田 

閉校記念碑が一つあればいいと思う 60代/三ツ木 

メモリアル機能は、この地に西中学校があったという記念碑だけでよい。 80代以上/脚折町 

生徒に関する歴史など誰も関心は持たない。不要と思っている。 80代以上/脚折町 

閉校記念碑で良い 80代以上/脚折町 

 

〇整備費用に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

閉校記念碑はいらないでしょう。無駄は減らしてこれからのことにお金

を使って欲しい。 

50代/新町 

閉校記念碑は無駄のような気がします。 50代/新町 

西中に在学した方々には思い出があるかもしれませんが、これにあまり

重きを予算かけしなくてもよいのではないでしょうか。記念碑設置などは

反対です。 

60代/新町 

 

〇その他に関する意見（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

ポケモンセンター 20代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

カフェ 20代/新町 

西中学校の卒業生や関係者の意見が取り入れられているならばよいと思

う 

30代/脚折 

同窓会があったらいいのではと思います。 30代/脚折 

具体的な案は思いつきませんが、卒業生の意見を尊重した案が採用され

るといいなと思います。 

30代/五味ケ谷 

卒業生の意見を尊重 30代/脚折町 

卒業生のために同窓会ができるようにしてほしい。 40代/上広谷 

これだけの施設をつくれる企業はないため有効利用するしかない 50代/下新田 

これまでの西中学校としての繁栄に敬意を表するために市が計画してい

る案に同意する。 

50代/羽折町 

おまかせ 50代/脚折 

同窓会を開催する 50代/鶴ヶ島市外 

祭り 無回答/新町 

 

  



 

50 

 

４）その他、自由意見について 

＜アンケート設問内容＞ 

その他、複合施設（旧西中学校）基本構想の策定に関して、あなたのご意見をご自由

に記入してください。 

 

 

  

 

 

 ＜結果＞ 

  その他、複合施設（旧西中学校）基本構想の策定に関して、スポーツや多世代交流、子育て支

援など、計１３０件の様々な意見を頂きました。 

 

■自由意見一覧（計１３０件） 

〇スポーツに関する意見（計１７件） 

意見内容 年代/住まい 

現在の市民テニスコート4面を残してほしい。西中学校のテニスコート

5 面も残してほしい。現時点でもなかなかコート予約が難しいのでテニス

コートはそのまま残してほしい。 

 そしてどちらかをオムニコートに変更してほしい。西中学校の体育館施

設でテニス利用できるようにしてほしい。鶴ヶ島市内の体育館でテニス利

用できる場所がない為。雨の日は隣の坂戸体育館を利用せざるを得ない為

です。できればお金を払ってでも鶴ヶ島市内の体育館でテニス利用できる

ようにしてほしい。 

30代/鶴ヶ丘 

複合施設にするなら大会等開くことができるよう、中途半端な施設設備

ではなく、テニスコートはオムニコート、ナイターを付け、鶴ヶ島市主催

でできるようにしてほしい。又ナイターを付ければ、中学生テニスを仕事

をもつコーチたちが、仕事終了後に練習を指導することが出来る。中学校

の部活内の時間に指導するのは現役世代の人たちには難しい。 

30代/藤金 

市民テニス場は移転後も残しておいて欲しいです。旧西中のテニスコー

トがどこでもよいので、ナイターが1ヶ所あるといいです。 

40代/五味ケ谷 

様々な施設を移転させるようだが、老人福祉センターや障害者介護施設

は民間でも同様の職種があり、廃止してもよいのではないか。中学校の校

舎に老人福祉センターを移転したとして、人が集まるのか。 

 スポーツに特化した施設となることを希望する。 

50代/中新田 

鶴ヶ島市はテニスコートの整備が悪く、利用するコートを足しのように

必要としています。この機会にテニスコートをしっかり整備して、大会が

開催できるようにしてほしい。 

50代/新町 

テニスコートが坂戸市民も継続して予約可能にしてもらえると嬉しい。 50代/鶴ヶ島市外 

・市民テニス場はそのまま残し西中学校のテニスコートは学校開放と同様 60代/高倉 

自由記入欄 
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意見内容 年代/住まい 

に市民に貸すなど。 

・ジュニアの育成に優先的に貸し出す 

・市民テニス場または西中学校のテニスコートをオムニコートにする 

（前ページ続き） 

テニスコートはオムニコートにして、稼働率を上げるとともに、近隣住

宅防塵対策を図る。 

60代/上新田 

スポーツをするのに壁・天上・カーテンは黒っぽいものは必要です 60代/太田ヶ谷 

現在のテニスコートはラインが切れていたり、ラインに使用していた釘

が落ちていたり、バウンドが変わっていたりします。これを機にオムニコ

ートにしていただけると、雨の後でもラインも気にせず使えて良いなと思

います。 

60代/藤金 

校庭で陸上トラックがとれる面積をのこしていただきたい。統合後の選

手たちに陸上練習の場を確保してあげたい。鶴中のグランドはサッカー、

野球で使い西中グランドで陸上練習する。土日になれば地域に解放する。 

60代/松ヶ丘 

旧西中学校への案というより、海洋センターを利用している為、自転車、

徒歩での手段しかない為、西中学校では、行くすべがなくなります。もう

少しで今までのように運動ができる場所を作って欲しい。南中学校の体育

館も使用出来るようになるか。 

60代/南町 

現在の市民テニス場はとてもよいコートなので、移転後もぜひ残して欲

しいです。移転されたコートもオムニコートにするとか、照明設備でナイ

ターもできるとうれしいです。 

60代/鶴ヶ島市外 

テニスコートについて移転ではなく、増設を強く希望します。特に土日

は予約がとりづらい現状です。 

小学生対象のジュニアソフトテニスクラブは土日しか活動できません。 

土日の午前、午後を分けた4つの区分のうち、どれか1つを優先して使

えるよう配慮していただきたいと思います。 

60代/鶴ヶ島市外 

陸上競技場の施設を作る（他市町村と比べても本市にない） 

タータン用の 100m 走ができる場所を少なくても設ける（トラックの

横直線） 

70代/上広谷 

スポーツ・文化施設の拡充拡大を願います。 70代/藤金 

海洋センターで週２回卓球を楽しんでいる団体です。メンバーはセンタ

ー近隣者が多く、徒歩、自転車のメンバーが 6～7人おり（車未所有）移

転後の利用は困難です。健康増進が主目的ですので、少しでも長くセンタ

ーを利用出来るよう強く希望します。 

70代/松ヶ丘 

 

〇多世代交流機能に関する意見（計１３件） 

意見内容 年代/住まい 

地域の人々のコミュニティになるように、全世代が交流でき、特に高齢

者が社会的孤立をしないよう自然と集まれる場所になって欲しい。お茶会

とかそういうものが、集まった人々でできるように 

30代/高倉 
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意見内容 年代/住まい 

全世帯が気兼ねなく利用できる施設 30代/脚折町 

カフェを作ってください。（元西中生のいこいの場として） 

 

30代/羽折町 

全世代が使えるムダのない施設の使われ方となる場所となるといいと思

います。 

30代/中新田 

年寄りも子供も楽しめるような施設が希望 40代/上広谷 

インター近くの利便性を生かした施設としていくことが望ましい。 

また、こども・若者・お年寄りの三世代が共存できる施設としていく必

要がある。 

鶴ヶ島市の魅力を他の自治体にアピールする絶好の機会と捉え、関係す

る機関と充分議論を重ねてもらいたい。 

40代/下新田 

バザーやフリーマーケット等、様々な世代が交流できるイベントを開催

する場所になるといいなと思います。 

40代/下新田 

暗いイメージがあるので明るくなると良い。お花屋さんやカフェがある

と良い 

40代/新町 

カフェがあって本も借りて読める所。カフェ利用しなくても本を読める。 40代/新町 

誰でも活用（子、老人、子育親、障害ある人）し、楽しめる場所。木陰

等で、遊べる環境等の配慮。外周の一周を散歩コース/憩いの場所。 

40代/脚折 

鶴ヶ島は小規模な中途半端な施設が点在していてそれぞれが古臭くて魅

力的ではない。 

 施設を集中させ特定の世代に有用な施設を作るのではなく、幅広い世代

が集まり楽しめる施設を願う。また、子育て世代に注目される市を作るこ

とは今後の発展に繋がると考えるが鶴ヶ島市を含め隣接の市は子育て世代

に住みやすい環境づくりを積極的に行っている感がないので、チャンスと

捉え、小さな子供を持つ世帯が集まってくる施設を目指すことを希望する。 

40代/鶴ヶ丘 

沢山の人が使いやすい施設となって欲しい。 40代/羽折町 

昭和時代のように、赤ちゃんが居ておばあちゃまも居る空間が欲しいと

思います。 

60代/藤金 

 

〇子育て支援に関する意見（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

鶴ヶ島は駐車場のある子供向けの公園が少ないので、複合遊具の建設を

求めたい。 

30代/下新田 

東京おもちゃ美術館のような子供が遊べる施設ができれば嬉しい。プラ

スで保護者がいつでも相談できるような発育支援センターが併設されてい

るとよい。 

30代/脚折町 

子どもも気軽に利用できる屋内プールがほしい 30代/富士見 

大きな遊具があり走り回れる公園があったら嬉しいです。 30代/脚折 

子供たちが自由に遊びまわれる場所にしてほしい 30代/鶴ヶ島市外 
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意見内容 年代/住まい 

高齢者に特化した偏った施設にだけはしないでほしいできるだけ子ども

たちよりの施設にしてほしい 

 

40代/下新田 

子供の遊び場が少ないので休日のたびに困ってしまいます。 

お金がかからず、子供の体力や筋力が楽しく向上でき、ボール遊びや花

火など、ルールを守ってできる限り制限の無い場所がほしいです。 

40代/藤金 

井戸端会議等自由にできる場所。子育て中、雨で外に出られない場合、

親はぐずつく子をスーパー等の施設に連れ出し機嫌取りが必要。スーパー

等の施設に行かなくても良いように検討してみては。 

40代/脚折 

子どもが幸せに過ごせない街に未来はありません。 

多様化が叫ばれる今、鶴ヶ島が誰もが住みやすい街の先駆けとなること

を願っています。 

50代/脚折町 

最近は外で遊ぶ子供達がすくなくて、いなくなりました。 

子供達が安心して勉強できたり、友達と遊べる施設にしてもらいたい。 

50代/松ヶ丘 

子供が小さい頃は公園もあまりなく鶴舞に遊びに行っていました。全年

代が利用できるように（安全に）活動できる場になることを願います。 

70代/下新田 

保育施設と子供低学年の学童保育所を設置して母親が学校が休みでも安

心して働ける。 

70代/羽折町 

 

〇具体的な整備内容に関する意見（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

多くの機能を詰め込みすぎて全て中途半端になることがないようしてほ

しい。 

まず、健康増進の機能（運動施設）を割り当て、その後空きがあれば老

人福祉センターなどの利用者が運動施設を利用するのであれば近い方がよ

いので割り当てるなど。 

30代/新町 

地域の方が西中学校の思い出を感じながら活用出来る施設にしたいのは

もちろんですが、これからも継続していけるような施設にするため、経済

的にも使えるような施設になるといいのかなと思う。例えば何部屋かを企

業にオフィスとして貸すとか、一部をショッピング施設としてお店として

貸し出すなどして賃料を得るとか。 

また市内の人だけでなく、他地域の方も訪れたいと思うような要素があ

ったらいいのかと思う。西中学校は無くなってしまうが、マスコミにも話

題に採り上げて貰えるような画期的な施設になってくれたら嬉しい。 

西中愛が強くてまとまりのない文章になってしまいましたが、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

40代/新町 

複合施設のそれぞれの施設に機能枠を設けているが、例えば雨で校庭が

使用できなかったら、校舎/体育館で引き続き活動できるような機能枠を拡

げた案を検討してほしい。 

40代/脚折 
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意見内容 年代/住まい 

校庭で「校庭有効スペースは 110m×70m」とあるが狭すぎる。地域

イベントや体育祭は開催不可能 

50代/新町 

たたみ張りでコタツがあったり、ホッとする空間を作って欲しい。 50代/新町 

安全管理上エアコンいります 50代/藤金 

グラウンド周囲の樹木は協議を優先し、できる範囲で伐採してほしい。 60代/下新田 

東西の出入り口、校舎前の通路は一方通行にして縦列駐車により台数を

確保する。 

60代/上新田 

・表玄関予定場所に西公民館にあるようなサロン風か売店を設けて軽食を

できるようにする。ここに受付を設けて一元的な予約（老人福祉の各室

の予約、イベントの案内等）をして、そして、正面には、３階又は、４

階行のエレベーターを設置する。（約２０年間ここで総合福祉施設とする

なら、エレベーターは必須と考えます。高齢者の利用施設です。必ずご

検討ください。） 

・老人施設では、男女の風呂営業は必須です。障害者生活介護施設（きい

ちご）では、常時介護を要する障害者が入浴や排せつ、食事の介護など

を受けるための施設とあります。つまり、入浴（風呂又はシャワー）食

事介護（食堂）が必須です。入浴は、老人福祉利用者用（男、女風呂、

脱衣室）とは別に、「きいちご用」の入浴用を考えてください。 

・きいちご用の食事介護（食堂）は、中学生の給食の配膳室を考えたらい

かがですか。 

・舞台は２室ぶち抜きの集会室が欲しい。 

・陶芸室があります。ここの機材移設で。 

・陶芸教室も考えてください。陶芸の窯は移動可と思います。５０Aブ

レーカー必要です。 

・３階の地域利用などができる場所に、パソコン教室、スマートホン教室、

デジタル教室等利用できる洋室（壁にコンセント多数、テーブル、椅子

あり）を設置してください。 

・複合施設開所後に電灯電球（体育館天井電球以外）は LED電球かエコ電

球（小電力用電球）をご検討ください。（２０年間の電気料金軽減策）電

気料金は、今後上昇傾向にあると思いますので。 

・開所後の周辺地域への配慮として、正門は、つるバス、つるワゴンが旋

回して、元の道路に戻り運行できないため、門の付近で停車し乗客を降

ろしてからUターンせず、一方通行道路を運行出来るよう。裏門は、職

員、納入業者、点検業者、体育館イベント用機器搬入車等で車の出入り

は一定の時間（朝夕）に限られる。表面は、つるバス、つるワゴン、一

般利用者（１日車利用（老人福祉センター利用者）１日で平均的時間で

出入りする。これらを考えて周辺道路の一方通行の規制を設けるかご検

討下さい。 

いずれにしても、この西中の複合施設は、老人福祉センターの風呂利

70代/下新田 
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意見内容 年代/住まい 

用者、カラオケ利用者、各サークル活動利用者とその家族、友人、知人、

体育館のスポーツ利用者、テニス愛好者と付近の自治会の活動で各自治

会館では、狭いため、複合施設を日常的利用できることが最も重要です。 

（前ページ続き） 

坂戸文化センターのような施設が欲しい。わくわくするイベントを期待

します。屋根にこだわってほしい、遠くからも目立つデザインで。 

70代/脚折 

校庭の駐車場を少なく、広場として運上場を残してもらいたいです 70代/中新田 

駐車場でグラウンドを囲むのをやめてほしい（校舎側はなくして林側を

利用して欲しい） 

70代/藤金 

 

〇生涯学習に関する意見（計１０件） 

意見内容 年代/住まい 

不登校の子供が通えるようなフリースクールや第3の居場所を設置して

欲しいです 

10代以下/脚折町 

ダンスの練習等ができる広くて鏡のあるスタジオを作ってほしいです。 10代以下/富士見 

自習室お願いします 10代以下/鶴ヶ島市

外 

坂戸の総合運動公園の野外活動場所のようなものになると嬉しいです。 

体育館もあって、グラウンドあって、居室もあって、音楽室もあって、

家庭科室もあって、美術室もあって、技術室もあって、トイレもあって、

お風呂もあって、キャンプもできる。駐車場も十分ある。最高です。 

市民センターのように少しだけ有料にしてもいいかと思います。 

少子化打破を目指した市政に期待しています。 

40代/脚折 

日本文化である茶道 花道 弓道 剣道 武道 ができる施設はマスト

です 

40代/上広谷 

市内のオーケストラや吹奏楽団アンサンブル団体が有意義に活動ででき

るよう、音楽室や楽器類を貸し出して欲しい。 

40代/南町 

基本構想ではありませんが、市内吹奏楽団の施設利用や、音楽室の利用

を要望したい 

40代/南町 

４でも書いたが手狭な市民センターの有効利用を図る為、図書館を旧西

中へ移してほしい。空いたスペースは地域福祉の拠点になるように。 

70代/下新田 

３階に囲碁、将棋、麻雀等できる娯楽室（洋式）が欲しい。 70代/下新田 

開放するのでなく、生徒数が少なくなる、なれば、充実した教育が出来

る。寺子屋時代に戻れば！ 

無回答/無回答 

 

〇健康増進に関する意見（計７件） 

意見内容 年代/住まい 

トレーニングルームが欲しい 30代/下新田 

地元の人口構成は分かりませんが、今後の高齢化に向けて、コンセプト

として、高齢者のための設備がよいと思います。 

60代/太田ヶ谷 
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意見内容 年代/住まい 

eスポーツができる、老人福祉センターや温泉など、充実させてほしい。

ウォーキングできる公園、遊歩道など、散策できる場所。 

60代/下新田 

西中の階段は1段1段が高く老人の人が、せめて2階か1階が使用で

きれば良いと思う。 

70代/下新田 

健康寿命を延ばす為積極的に活発に動いて暮らしていきたいと思いま

す。 

70代/下新田 

高齢者のデイサービス利用上を設ける。 70代/羽折町 

温泉は健康に一番良い。身体を治療し心を穏やかにし、病気になりにく

く、医療費もかからず気持ち良い毎日は、市民生活を豊かにして、保健財

政を健全にしてくれる。市民福祉の源泉といえる。ただし温泉掘削に1億

円かかる。市長の英断を期す。 

80代以上/脚折町 

 

〇具体的な運営内容に関する意見（計７件） 

意見内容 年代/住まい 

無償なのか、有料なのか、その形態は私はわかりませんが、メンテナン

スや市の財政面なども含めて更に持続可能である場所であるためには、フ

リースペースに加えてある程度の収益化をさせた方が良いと思います。そ

の用途や使用時間によってお金をいただくことは必要だと思います。 

 また、支援してくださる企業もあるかもしれないのでその辺りも募ると

よいと思います。 

40代/中新田 

今ある物品はそのまま活用できるように（借用含め）してほしい 40代/鶴ヶ島市外 

西地区の居住者中心ではなく、市内全域の市民が利用できる施設にして

いただきたい。 

60代/藤金 

前にも書きましたが西中を運営していくことはよいと思います。市だけ

でかかえず良い方法はないでしょうか。近隣の市町村と連携するとか、民

間などの運営を取り入れるとかは、どれだけリスクがあるかわからないま

ま好きに書いてすみません。 

60代/新町 

施設利用は無料はダメ。多少なり有料にすべきと思います。 70代/下新田 

指定管理制を導入し、老人施設、体育館、グランド利用、テニスコート

利用、子ども広場イベント、グランドイベント利用を一元的に管理する制

度を提案します。きいちご施設、発育支援センター業務は、この２事業を

一元的に運営する指定管理業者が運用。つまり指定管理２業者で全て民間

運営を希望します。 

70代/下新田 

他の地域の人が使用する時は使用料をとるべきだと思う。 70代/藤金 

 

〇ゼロカーボンに関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

太陽光を有効活用できるようにソーラーパネル等を設置した環境に配慮

した施設になったらステキだと思います。 

10代以下/富士見 
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意見内容 年代/住まい 

屋上には太陽光発電を設備し、館内の電力をまかなう。 

 

70代/羽折町 

1.鶴ヶ島市の節電、節約等、日当たりの多い建物が多い市の施設の屋上

が利用されていない。雨天等の快適な駐車場や休日でも、発電してくれる。 

2.市の公用車を電気自動車のシヤ、システ厶に変更し経費の節約。 

70代/藤金 

 

〇地域利用機能に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

自治会が自由に利用できる集会室（２室で洋式、椅子、テーブル付）が

欲しい。 

70代/下新田 

 

〇障害者福祉に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

私の友人は、孫が脳の障害者で、毎日とても苦労されています。毎日の

支援の学校には、通っていますが、一次お泊まり預かりの施設に泊めて貰

おうと思っても、うまくいってません。家族は、毎日の事で、疲弊してい

ます。 

 安心してしばらく預かって貰える施設があればと、様子を聞いていて思

っています。 

 その方は、鶴ヶ島市では、ありませんが、近隣の市も使えるような、障

害者の家族を助けていただける施設があると、いいと思います。 

60代/五味ケ谷 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

西部地区の災害用備蓄庫。市財政の固定経費がかからないよう工夫を。 80代以上/脚折町 

 

〇その他に関する意見（計４６件） 

意見内容 年代/住まい 

ポケモン関連の施設になって欲しい 20代/中新田 

無駄なお金は使わないでください 20代/中新田 

歴代の先生から可能であればメッセージを頂ければ卒業生にとってなつ

かしいと思う。 

30代/脚折 

高齢者が押し寄せるような施設には反対します。 

周辺道路が狭いので交通量が増えると子どもが安心して暮らせなくなり

ます。 

30代/新町 

お金がかかるならいらないと思う 30代/新町 

これから高齢者がもっと増える時代。となれば、1 番は財政の問題が注

目されることは大きい。やはり誘致することがいいのかと… 

 企業に限らず、活用したいそういうアイデアを公に出してみれば、誰も

30代/脚折町 
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意見内容 年代/住まい 

考えつかないものが出てくると思う。 

 もっと大きく公表して、プロポーザル募集をして、より鶴ヶ島にとって

有益なものを逆に提案しもらったらどうか…その範囲は上位の質問にあっ

た、校舎だけなのか、何かと何かを組み合わせるのか、募集して、うまく

組み合わせたら何か新しい可能性が出てくるかもしれないし、残った施設

を市として何か考えてもいいのかと思う。 

 市の職員や市内だけでなく、もっと大きな枠で従来あるものではなくも

っと可能性を広げてもいいのかと考える。 

※失礼かもしれないが、市の職員は他を知らなさ過ぎる。 

 予算の使い方も、他を知らなさ過ぎるせいか、無駄がある。企業のいい

なりになっている部分もあり、もっと安くいいものに使えるのに、前例を

踏襲し過ぎて、知らないものに手をつけない傾向があるため、もっと勉強

して市の活性化を図っていただきたい。 

（前ページ続き） 

これから5年ごとくらいに廃校が増える。売却もよいが、対象を分散さ

せても良いと思う。西中は子育て高齢者むけ、第二小は文化財、障がい者

施設など。 

ただ、障がい者施設は今の西市民センターに移転したり、閉鎖になった

学童を利用したり、他の場所を検討できないか。 

歴史的な面では、小学生が社会の学習で訪れられるような歴史資料館的

な要素も兼ねられるとよい。 

30代/脚折町 

様々な世代を対象とする施設を目指すことは理想ですが、考え方や家族

構成も異なる世代を両立させる施設は現実的に難しいと思うので、特定の

世代を焦点とした施設にするのがベターだと思います。 

住民の確保の観点から子育て世代がその対象として最も有利ではないかと

思います。 

30代/藤金 

色ミュウがもらえるイベント 30代/中新田 

食事ができる所や、宿泊ができるようになったらいい。給食メニューを

食べたい。 

40代/上広谷 

土地を少し売って鶴ヶ島第一小学校のエアコンを各教室に入れられるよ

うにして欲しいです。全館空調は燃料のため、限られた予算でしか運転 

していません。この異常気象の中、子どもたちは暑くても寒くても我慢し

ていてはかわいそうです。まずは、現在の小中学で補填できるように、予

算をとってあげて西中の問題にとりかかってください。 

40代/下新田 

周辺地域に続々と家屋が新築されていく一方で、空き家物件も多く、雑

草が伸び放題等々周辺住民にも悪影響があるため、「空き家活用」に特化し

た情報センターのような施設があると有意義と感じます。 

40代/新町 

市の古い施設を集めた感がいなめません。旧町役場や旧給食センター、

旧農大跡などあるし、次の統廃合する学校もきます。もっと無理のない、

使用しやすいものになるように考えてもらいたいです。こういったアンケ

40代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

ートは西中周辺の自治会に配ってもっと沢山の意見を集めた方がいいと思

う。 

（前ページ続き） 

なるべくお金をかけずに実行してほしい 40代/富士見 

子育て世代やシルバーの方が生き生きと活用できる場所として機能が果

たせるよう、アンケートをとって下さることに感謝です。 

旧中学校の思い出も残しつつ、鶴ヶ島市民の多くの利用者が訪れる素敵な

場所になることを願います。 

40代/富士見 

交流も災害時も柔軟に２つ叶えられそうですね 40代/藤金 

鶴ヶ島の農業を盛り上げて欲しい。そして地物の産物を使った安心で、

安全な作物を作り食堂や屋台、フードコードなどになれば良いと思う。 

40代/藤金 

建物の再利用というのは、うまくいけばいいですが、一旦壊さないとう

まくいかないこともあると思います。ただ、壊して建て替えるには大きな

費用がかかりますので、できるだけ新しい用途にあった設計のスペースを

配慮して（すでにされているとはおもいますが）市民に愛される場所にな

りますように。 

40代/脚折町 

家から離れているため西中に対しての接点もなく特に希望はありません 40代/脚折 

こうして意見を伝えられるアンケートを用意してくださり嬉しく思いま

した。多くの声を集めて計画されているこの校舎施設は、きっと市民から

愛されるものになるのではないでしょうか。応援しています。 

40代/鶴ヶ丘 

複合施設として多機能な施設を目指すこともよいですが、機能を小分け

しすぎて使いたい機能の需要と供給のバランスが取れずに使いにくい施設

になってはいけないと思います。（私は新たな機能の部分では、すべてチェ

ックマークを入れてしまっていますが） 

 鶴ヶ島市民やこれから鶴ヶ島に来てくださる方に『ここなら〇〇ができ

る』と明確に伝わる施設が良いのではないかなと思います。 

例えば今後、どこの地域も高齢化はますます進んでいく 

↓ 

健康問題を解決したい（健康寿命を伸ばしたい） 

↓ 

病院や整形外科で診察して終わり 

 このような流れで実際に終わってしまう人も少なくはないのでしょう

か？ 

 『楽しく、気軽に、持続できる健康的な活動ができる場所』など、市民

がいつまでも健康でいられるように願って作られた施設など大きなテーマ

を持った施設が良いのではないかなと思います。 

40代/中新田 

校舎の構造をそのまま残しての改修であれば施設として向き不向きがあ

ると思う。 

利用する側、地域住民の意見を最大限反映した施設にしてほしい。 

周辺の道路は交通量は少ないが、狭い。安全面にも配慮が必要。 

40代/町屋 

 

 

 



 

60 

 

意見内容 年代/住まい 

 西中の周辺には森林もあるし、所有者と交渉し遊歩道等を整備できたら

犯罪や事件の抑止にもつながるかなと。 

 城西大駅伝部の寮も近いので定期的に陸上教室なども行えたら子供たち

の体力向上にもつながる。 

 施設の集約にとらわれず、活気のある場所にしてほしい。 

 自由にとのことでしたので自由に書かせていただきました。 

（前ページ続き） 

税金は大切に！ 50代/下新田 

西中がなくなるのは仕方ないこととはいえ不本意です。なるべく経費を

かけず、有効利用してほしいです。フィルムコミッションの誘致は市の活

性化にも繋がります。ぜひお願いします。 

50代/新町 

基本構想は、地域の為に子供達の夢の場所や高齢者の地域交流の場とし

てただ卒業生の記録、記憶を少しでも残す事は場所を利用した時に思い出

として残るのではないか 

50代/新町 

若い世代がすみたくなるような活気ある街づくりを期待しています。若

い世代が寄り付かなければ市の発展はない。 

50代/新町 

移転したい施設、作りたい機能等、たくさんあるのはわかるが、実際に

できた時の使用人数や稼働率、西中学校の教室数や広さ等よく精査して考

えた方がいい。実際に移転してしまってから、手狭で使いにくいとか施設

不足で使用制限があるとかの理由で結局広くしたり、増設しなくてはなら

ないのだとしたら既存の施設を使用する意味がなくなる。 

50代/新町 

場所が場所だけにいろいろなアプリのチェックポイントにするのがよ

い。（よび水） 

50代/鶴ヶ丘 

一時的な構想や運営等にならないように、必ず有効活用して頂くことを

切に望む。 

50代/羽折町 

新しい建物を建てることではなく、今あるものを有効活用していくこと

が良いと思います 

50代/中新田 

豪華な設備はいりません 50代/中新田 

母校がなくなるということは、喪失感となる事だと思うので、次世代の

子供たち、地域のお年寄りがいやされるような本当の自然のある場所にし

て欲しいです。鶴ヶ島の歴史文化も伝えられると良いと思います。 

50代/南町 

川越市民も利用できるよう配慮して頂きたい。鶴ヶ島と周辺市町村の連

携で埼玉を元気いっぱいに！！ 

50代/鶴ヶ島市外 

・機能をもたせるためにかかる費用（経費）の問題 

・機能をもった後にそれを運営するための費用（経費）と人材の問題。 

なかなか難しいですね。行政の皆様ホントにお疲れ様です。 

60代/太田ヶ谷 

費用をできる限り削減するために、現行施設・設備の有効活用。 60代/羽折町 

交通ルールを教える場を常設する。（止まれの標識の考え方、自転車の右

折の仕方、時速30kmの意味など） 

60代/脚折 

予定の通りに遅れずに完工を期待しています 70代/藤金 
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意見内容 年代/住まい 

すべての地域からのツルワゴン増発を最低２Hに1本くらい 70代/上広谷 

計画は大体賛成ですので、実施にむけて直実に実行して欲しい 70代/下新田 

各人が学んだ中学校が亡くなる事はさびしい限りです。卒業生にとって

自分が学んだ学校の思い出が長く残るような物をしっかり残していただき

たい。 

70代/下新田 

人が多く集まる所では、ゴミの不法投棄問題が必ずあります。騒音問題、

交通事故とくに高齢ドライバーの事故で多くの死亡事故が多発していま

す。考えてもらいたいです。 

70代/下新田 

 

老人福祉施設では、現在の逆木荘の施設内容で、ソバ道場以外は全て西

中学校に移設が必要です。特に舞台付集会室（毎日カラオケを行っていま

す）舞台は、和室か洋室は必要です。 

70代/下新田 

折ってはいけない理由は？ 70代/新町 

市民が喜んで利用できる施設を期待します。楽しみにしております。 70代/中新田 

色違いポケモンはいい 無回答/新町 

閉校せずそのままのこす。少人数になれば充実した教育ができるから。

生徒たちが多いと先生の苦労になる。資金面が大変なら議員数をへらせば

よい。 

無回答/無回答 
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４ 世代別と地域住民の意見 

 複合施設（旧西中学校）の整備に当たっては、特定の世代だけの施設とならないように、幅広い世代の

市民意見が重要であると考えます。 

また、地域に新たに整備される施設であることから、西中学校周辺の地域住民からの意見も重要である

と考えます。 

このため、全ての市民意見から、世代別と地域住民の市民意見が分かるように、結果をまとめました。 

 なお、移転施設や西中学校メモリアル機能、その他自由意見に係る世代別及び地域住民の意見は、「３ 

市員意見調査（アンケート）の結果」に掲載しているため、参照ください。 

（１）世代別市民意見 

１）世代別市民が求める新たな機能について 

①校舎 

校舎における世代別の市民意見を分析した結果、｢幼児や子どもが遊べるような利用｣について

は、世代別に占める割合として、１０代以下や２０代、３０代に高い傾向が見受けられ、特に３

０代が最も高く、３７．１％を占める割合でした。 

「災害対策施設として、防災啓発や災害時の屋内避難所としての利用」については、世代別に

占める割合として、２０代のみ１０％台と若干低い傾向でしたが、その他の世代は、全て２０％

台であり、世代別の傾向に大きな違いはありませんでした。 

「様々な世代が交流できる利用」については、世代別に占める割合として、８０代以上が最も

高く３０％を占める割合でした。 

「既存の音楽室を活用した音楽活動ができる利用」については、世代別に占める割合として、

１０代以下や２０代、４０代、７０代が２０％以上の割合を占め、高い傾向がみられました。 

「自治会の活動など、地域住民の利用」については、世代別に占める割合として、若い世代よ

りは、高齢者世代に高い傾向が見受けられ、８０代以上が特に高く２５％を占める割合でした。 

 

※「世代別市民が求める新たな機能の割合（校舎）」のグラフは、次ページを参照➡ 
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■世代別市民が求める新たな機能の割合（校舎） 

合計件数：６８５件 ※年代未回答の意見は除いています。 

8件 (26.7%)

6件 (33.3%)

49件 (37.1%)

44件 (22.1%)

24件 (21.2%)

13件 (14.8%)

16件 (18.8%)

3件 (15.0%)

8件 (26.7%)

3件 (16.7%)

33件 (25.0%)

44件 (22.1%)

25件 (22.1%)

24件 (27.3%)

21件 (24.7%)

5件 (25.0%)

4件 (13.3%)

3件 (16.7%)

17件 (12.9%)

36件 (18.1%)

26件 (23.0%)

18件 (20.5%)

15件 (17.6%)

6件 (30.0%)

7件 (23.3%)

4件 (22.2%)

20件 (15.2%)

40件 (20.1%)

21件 (18.6%)

16件 (18.2%)

17件 (20.0%)

1件 (5.0%)

3件 (10.0%)

2件 (11.1%)

13件 (9.8%)

35件 (17.6%)

17件 (15.0%)

17件 (19.3%)

16件 (18.8%)

5件 (25.0%)

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１０代以下

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代以上

幼児や子どもが遊べるような利用

災害対策施設として、防災啓発や災害時の屋内避難所としての利用

様々な世代が交流できる利用

既存の音楽室を活用した音楽活動ができる利用

自治会の活動など、地域住民の利用
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②体育館 

 体育館における世代別の市民意見を分析した結果、「ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進

が図れるような利用」については、世代別に占める割合として、２０代が最も高く、５０．０％

を占め、次いで、６０代が４８．９％、５０代が４２．９％、７０代が４２．６％と４０％を超

える割合を占めています。 

 「親子で遊べるような利用」については、世代別に占める割合として、１０代以下や２０代、

３０代の割合が高く、４０％を超え、３０代では、特に高く、４９．４％と半数近い割合を占め

ました。 

 「ステージを活用した地域集会での利用」については、世代別に占める割合として、７０代や

８０代以上の割合が高く、８０代以上は、５０．０％と半数の割合を占めました。 

 

 

 

  

5件 (31.3%)

7件 (50.0%)

28件 (32.9%)

37件 (33.0%)

27件 (42.9%)

23件 (48.9%)

23件 (42.6%)

4件 (33.3%)

7件 (43.8%)

6件 (42.9%)

42件 (49.4%)

43件 (38.4%)

17件 (27.0%)

11件 (23.4%)

10件 (18.5%)

2件 (16.7%)

4件 (25.0%)

1件 (7.1%)

15件 (17.6%)

32件 (28.6%)

19件 (30.2%)

13件 (27.7%)

21件 (38.9%)

6件 (50.0%)

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１０代以下

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代以上

ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進が図れるような利用

親子で遊べるような利用

ステージを活用した地域集会での利用

■世代別市民が求める新たな機能の割合（体育館） 

合計件数：４０３件 ※年代未回答の意見は除いています。 
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③校庭 

校庭における世代別の市民意見を分析した結果、｢お祭りなどの地域イベントでの利用｣につい

ては、世代別に占める割合として、１０代以下や２０代、３０代に高い傾向が見受けられ、特に

２０代が最も高く、５８．８％を占める割合でした。 

「様々な世代の交流ができる広場としての利用」については、世代別に占める割合として、４

０代から７０代は、３０％を超える割合となっており、３０代以下の若い世代より、高い傾向が

見受けられ、８０代以上では、最も高く、５７．１％と過半を超える割合でした。 

「市民体育祭などのイベント利用」については、世代別に占める割合として、全て２０～３

０％台であり、世代別の傾向に大きな違いはありませんでした。 

 

 

 

  

10件 (45.5%)

10件 (58.8%)

42件 (42.0%)

46件 (34.3%)

27件 (35.5%)

17件 (34.7%)

18件 (34.0%)

3件 (21.4%)

5件 (22.7%)

2件 (11.8%)

29件 (29.0%)

48件 (35.8%)

26件 (34.2%)

15件 (30.6%)

18件 (34.0%)

8件 (57.1%)

7件 (31.8%)

5件 (29.4%)

29件 (29.0%)

40件 (29.9%)

23件 (30.3%)

17件 (34.7%)

17件 (32.1%)

3件 (21.4%)

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１０代以下

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代以上

お祭りなどの地域イベントでの利用 様々な世代の交流ができる広場としての利用

市民体育祭などのイベント利用

■世代別市民が求める新たな機能の割合（校庭） 

合計件数：４６５件 ※年代未回答の意見は除いています。 
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④プール跡地 

 プール跡地における世代別の市民意見を分析した結果、「幼児や子どもが遊べる芝生広場として

の利用」については、世代別に占める割合として、２０代が最も高く、６０．０％を占め、次い

で、３０代が５３．９％、７０代が４２．９％と高い割合を占めています。 

 「屋外休憩所としての利用」ついては、世代別に占める割合として、８０代以上が最も高く、

５３．３％を占め、半数以上となっており、次いで、５０代が３８．９％、１０代以下及び７０

代が３３．３％を占めています。 

「小規模な屋外スポーツの利用」については、世代別に占める割合として、８０代のみ１０％

台と若干低い傾向でしたが、その他の世代は、全て２０～３０％台であり、世代別の傾向に大き

な違いはありませんでした。 

 

 

 

 

  

5件 (33.3%)

6件 (60.0%)

48件 (53.9%)

37件 (33.6%)

16件 (29.6%)

10件 (34.5%)

18件 (42.9%)

5件 (33.3%)

5件 (33.3%)

1件 (10.0%)

20件 (22.5%)

36件 (32.7%)

21件 (38.9%)

9件 (31.0%)

14件 (33.3%)

8件 (53.3%)

5件 (33.3%)

3件 (30.0%)

21件 (23.6%)

37件 (33.6%)

17件 (31.5%)

10件 (34.5%)

10件 (23.8%)

2件 (13.3%)

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１０代以下

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代以上

幼児や子どもが遊べる芝生広場としての利用

屋外休憩所としての利用

小規模な屋外スポーツの利用
合計件数：３６４件 ※年代未回答の意見は除いています。

■世代別市民が求める新たな機能の割合（プール跡地） 
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（２）地域住民の意見 

１）回答者のプロフィール結果 

地域住民のみの回答結果（合計１１４件）について、住まいや年代、家族構成をまとめました。 

 

①住まい 

最も多くの回答があった住まいは、新町で３７件でした。次いで、下新田が２９件、脚折が

２３件、中新田が２０件、高倉が５件でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②年代 

最も多く回答のあった年代は、４０代で、２７．２％の

割合でした。次いで５０代が１９．３％と多く、若い世代

から、高齢者世代までの幅広い世代の市民から意見を頂

くことができました。 

 

 

 

 

③家族構成 

最も多く回答のあった家族構成は、二世代世帯（親

と子）で、５０．９％の割合で過半を占める結果となり

ました。 

 

 

 

  

■回答者の家族構成割合 

■回答者の住まい件数 

 

■回答者の年代割合 

5 件

20 件

23 件

29 件

37 件

0

5

10

15

20

25

30

35

40

高
倉

中
新
田

脚
折

下
新
田

新
町

10代

以下

3 

2.6%

20代

8 

7.0%

30代

21 

18.4

%

40代

31 

27.2

%

50代

22 

19.3

%

60代

7 

6.1%

70代

17 

14.9

%
80代以上

4 

3.5%

無回答

1 

0.9%

単身世帯

9 

7.9%

夫婦世帯

28 

24.6%二世代世帯

（親と子）

58 

50.9%

三世代世帯

（親と子と孫）

14 

12.3%

その他

3 

2.6%

無回答

2 

1.8%
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２）地域住民が求める新たな機能について 

①校舎 

 地域住民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見

の内、校舎部分に係る意見をまとめました。 

この結果、校舎で最も多かった意見は、「災害対策施設として、防災啓発や災害時の屋内避難所

としての利用」で６９件（２５．７％）、次いで「幼児や子どもが遊べるような利用」で６０件

（２２．４％）、「自治会の活動など、地域住民の利用」で４７件（１７．５％）、「様々な世代が

交流できる利用」及び「既存の音楽室を活用した音楽活動ができる利用」で４６件（１７．

２％）でした。 

 

 

 

 

 

 

 

  

■地域住民が求める新たな機能の割合（校舎） 

60件

22.4%

69件

25.7%

４６件

17.2%

４６件

17.2%

４７件

17.5%

幼児や子どもが遊べるような利用

災害対策施設として、防災啓発や災害

時の屋内避難所としての利用

様々な世代が交流できる利用

既存の音楽室を活用した音楽活動が

できる利用

自治会の活動など、地域住民の利用

合計件数：２６８件
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②体育館 

地域住民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見

の内、体育館部分に係る意見をまとめました。 

この結果、体育館で最も多かった意見は、「ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進が図れる

ような利用」及び「親子で遊べるような利用」で５３件（３５．８％）、次いで、「ステージを活

用した地域集会での利用」で４２件（２８．４％）でした。 

 

 

 

  

■地域住民が求める新たな機能の割合（体育館） 

５３件

35.8%

５３件

35.8%

４２件

28.4%

ジム器具や健康器具等を設置し、健康増進

が図れるような利用

親子で遊べるような利用

ステージを活用した地域集会での利用

合計件数：１４８件
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③校庭 

地域住民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見

の内、校庭部分に係る意見をまとめました。 

この結果、校庭で最も多かった意見は、「お祭りなどの地域イベントでの利用」で７５件（３

９．５％）、次いで、「様々な世代の交流ができる広場としての利用」で６３件（３３．２％）、

「市民体育祭などのイベント利用」で５２件（２７.４％）でした。 

 

 

 

 

  

■地域住民が求める新たな機能の割合（校庭） 

７５件

39.5%

６３件

33.2%

５２件

27.4%

お祭りなどの地域イベントでの利用

様々な世代の交流ができる広場としての

利用

市民体育祭などのイベント利用

合計件数：１９０件
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④プール跡地 

地域住民が複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について、アンケートで得られた意見

の内、プール跡地部分に係る意見をまとめました。 

この結果、プール跡地で最も多かった意見は、「幼児や子どもが遊べる芝生広場としての利用」

で６０件（４３．２％）、次いで、「屋外休憩所としての利用」で４６件（３３．１％）、「小規模

な屋外スポーツの利用」で３３件（２３．７％）でした。 

 

 

 

 

 

  

■地域住民が求める新たな機能の割合（プール跡地） 

６０件

43.2%

４６件

33.1%

３３件

23.7%

幼児や子どもが遊べる芝生広場としての

利用

屋外休憩所としての利用

小規模な屋外スポーツの利用

合計件数：１３９件
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資料 〇アンケート用紙     ※実際に使用した用紙は、Ａ３用紙１枚（両面印刷）となります。 
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５ 複合施設の新たな機能について   します （  構 （ 案）  ５ ８  ） 

市  、複合施設（旧西中学校）の校舎 体育館、校庭、学校プールに多 な市民 ー   たす新たな機能の

     しています  の新たな機能案について、 なたの 意見    します  

   なたが思う校舎の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、  するものに、チェック

 してく  い （複 チェック ） 

  チェック 新たな機能案 

１   自  の  な 、地域住民の利用 

２      子 もが  るような利用 

３     な世代が交流  る利用 

４   災害  施設として、防災啓発 災害 の 内避難所としての利用 

５     の     用した    が  る利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

   内スポーツ利用  の なたが思う体育館の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、

  するものに、チェック してく  い （複 チェック ） 

  チェック 新たな機能案 

１   ス ー   用した地域   の利用 

２    子   るような利用 

３      具 健康 具  設 し、健康増進が れるような利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

    スポーツ利用  の なたが思う校庭の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、 

 するものに、チェック してく  い （複 チェック ） 

な 、校庭に 、新たに複合施設（旧西中学校）の利用者用   （ １７０  ） 整備する必要が る

ため、校庭の  ス ース 、 １１０   ７０  度の  となる   す  

  チェック 新たな機能案 

１      な の地域  ント の利用 

２   市民体育 な の  ント利用 

３     な世代の交流が  る  としての利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

   なたが思う学校プールの新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、  するものに、チ

ェック してく  い （複 チェック ） 

な 、市  、学校プールについて、利用   利用方 が   れるため、 体   して  、 体

 のプール   、 ３０   ２０  度の  となる   す  

  チェック 新たな機能案 

１      子 もが  る 生  としての利用 

２       所としての利用 

３    規模な  スポーツの利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

  西中学校メモリアル機能について   します （  構 （ 案）  ５    ）

市  、西中学校の思い   すため、 記の３つのメモリアル機能 備 たメモリアル ー ー の設 

   しています  

  メモリアル機能 

１ 生 に関する   

２  校記   

３ その他、西中学校  ４１年の   

 のメモリアル機能の内容 思い の し方、その他、西中学校の思い   すために必要 と思うものが 

 いました 、 なたの 意見  自由に記入してく  い 

７ その他、複合施設（旧西中学校）  構 の  に関して、 なたの 意見  自由に記

入してく  い  

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

 アンケート 、  とな ます      がとう  いました  
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５ 複合施設の新たな機能について   します （  構 （ 案）  ５ ８  ） 

市  、複合施設（旧西中学校）の校舎 体育館、校庭、学校プールに多 な市民 ー   たす新たな機能の

     しています  の新たな機能案について、 なたの 意見    します  

   なたが思う校舎の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、  するものに、チェック

 してく  い （複 チェック ） 

  チェック 新たな機能案 

１   自  の  な 、地域住民の利用 

２      子 もが  るような利用 

３     な世代が交流  る利用 

４   災害  施設として、防災啓発 災害 の 内避難所としての利用 

５     の     用した    が  る利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

   内スポーツ利用  の なたが思う体育館の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、

  するものに、チェック してく  い （複 チェック ） 

  チェック 新たな機能案 

１   ス ー   用した地域   の利用 

２    子   るような利用 

３      具 健康 具  設 し、健康増進が れるような利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

    スポーツ利用  の なたが思う校庭の新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、 

 するものに、チェック してく  い （複 チェック ） 

な 、校庭に 、新たに複合施設（旧西中学校）の利用者用   （ １７０  ） 整備する必要が る

ため、校庭の  ス ース 、 １１０   ７０  度の  となる   す  

  チェック 新たな機能案 

１      な の地域  ント の利用 

２   市民体育 な の  ント利用 

３     な世代の交流が  る  としての利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

   なたが思う学校プールの新たな機能案について、市の案に いものが  ました 、  するものに、チ

ェック してく  い （複 チェック ） 

な 、市  、学校プールについて、利用   利用方 が   れるため、 体   して  、 体

 のプール   、 ３０   ２０  度の  となる   す  

  チェック 新たな機能案 

１      子 もが  る 生  としての利用 

２       所としての利用 

３    規模な  スポーツの利用 

   の案  にも、 なたが  る新たな機能案な が  いました 、 自由に記入してく  い  

  西中学校メモリアル機能について   します （  構 （ 案）  ５    ）

市  、西中学校の思い   すため、 記の３つのメモリアル機能 備 たメモリアル ー ー の設 

   しています  

  メモリアル機能 

１ 生 に関する   

２  校記   

３ その他、西中学校  ４１年の   

 のメモリアル機能の内容 思い の し方、その他、西中学校の思い   すために必要 と思うものが 

 いました 、 なたの 意見  自由に記入してく  い 

７ その他、複合施設（旧西中学校）  構 の  に関して、 なたの 意見  自由に記

入してく  い  

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

自由記入欄

 アンケート 、  とな ます      がとう  いました  
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